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É d i to  d u  M a i r e

Mes chers concitoyens,

Je profite de ce moment d’expression pour dresser avec vous 
le bilan à mi-mandat de nos actions. Chacun et chacune d’entre 
vous a pu constater de la pertinence des travaux engagés sur 
notre rivière, la Chaise, au vu des épisodes successifs de fortes 
précipitations. En fin d’année, nous avons également testé 
le mode de fonctionnement des vannes du Biel qui ont été 
totalement automatisées.
2024 verra la poursuite de la mise en sécurité des habitants 
et entreprises bordant nos différents cours d’eau, avec une 
volonté clairement affichée que ceux-ci s’approprient cette 
problématique.
Nous poursuivons la remise aux normes de l’éclairage publique 
avec passage des points lumineux au système LED avec un 
double objectif : éclairer mieux et de manière moins coûteuse.  
À ce sujet, nous avons fait le choix de baisser l’intensité 
lumineuse de 80 % de 23h à 5h du matin et non de procéder à 
une extinction générale.
Au cours de l’année écoulée, nous avons eu l’opportunité 
d’acquérir un tènement bâti enclavé entre la Mairie et le 
Presbytère.
Cet achat négocié avec le Diocèse d’Annecy permettra, à 
plus ou moins long terme, de proposer un projet immobilier 
nécessaire au développement de notre village.
La qualité de votre équipe municipale est de savoir, 
rapidement, saisir les opportunités et les transformer en 
atouts pour l’avenir.

Dans une période où les dotations de l’état n’augmentent pas 
et que, dans le même temps, les charges courantes explosent 
(énergies, assurances...), il nous faut trouver de nouveaux 
moyens d’équilibrer nos comptes sans avoir à recourir à 
l’endettement ou à l’augmentation de l’impôt.
Concernant l’intercommunalité, nous reprenons sereinement 
nos travaux et projets suite à la mise en place d’une nouvelle 
équipe municipale à Doussard.
La construction d’une nouvelle caserne de pompiers intercom-
munale a été actée, pour une ouverture en 2028. 

Voici dressés ici les principaux éléments qui feront de 2024 
encore une année riche en projets et réalisations au service 
de notre belle commune et Communauté de Communes.

Souhaitons-nous une très belle année 2024.

Votre Maire 
Philippe PRUD’HOMME

L e  B u L L e t i n

2023
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MARDI 2 MAI 2023
...des travaux de réfection du pont d’Arcier (chemin de Forchet) 
et vers l’ancienne scierie (sentier botanique) ont été entrepris 
par un groupe constitué de membres de l’ A.C.C.A. et par des 
riverains bénévoles.
Avec l’aide des services techniques de la mairie, des barrières 
de sécurisation ont été mises en place. 
Grâce à la pelle mécanique de Denis PANISSET, un curage a 
été réalisé avant et après les ponts afin de relier les murs de 
soutènement.

Nous remercions les participants du jour :
Denis PANISSET
Pierre PERILLAT-MERCEROZ
Yves COËN, Manoël RANGEE
Gilbert MIQUET
Frédéric LABORIE

MERCREDI 3 MAI
...3 m3 de béton ont été coulés pour chaque pont.

Les participants de ce jour étaient : 
Denis PANISSET (tracteur et remorque)
André CAVAGNOD
Pierre PERILLAT-MERCEROZ
Bernard PERILLAT-MERCEROZ
Yves COËN

Cet automne, l’automatisation de la prise d’eau du biel a été 
réalisée par l’entreprise FAMY et le cabinet AQUALIANS, sous-
traitant.

L’objectif principal est d’assurer un débit d’eau minimum dans 
le biel en période d’étiage (plus bas niveau des eaux) : soit 100 
litres/seconde.
Mais cette automatisation permettra également de réguler 
l’arrivée d’eau en période de crue afin d’éviter toute inondation 
au bas du village, rue de la Douille, école et cimetière.
A l’occasion de ces travaux, une réfection de l’accès au parcours 
du sentier botanique a été réalisée. 

Coût restant à charge pour la commune : 60 000 € HT

VANNAGE DU BIEL

TRAVAUX DE RÉFECTION
DE DEUX PONTS ET DU LOCAL
DE CHASSE AVEC L’ACCA

Sur le chemin de Forchet :
Frédéric LABORIE avec le Transporteur Communal
Pierre BLAMPEY
Claude ROSSET
Gilbert MIQUET à l’ancienne scierie (béton vibré grâce 
au vibreur prêté par Henri LAMBERSENS).

JEUDI 4 MAI 
Bernard REY
Manoël RANGEE
Gilbert MIQUET
...ont entrepris le démoussage du toit du local de chasse.
Ces travaux leur ont pris une journée complète de travail.

VENDREDI 5 MAI
Frédéric LABORIE
Gilbert MIQUET
...ont entrepris le décoffrage et le rangement du coffrage.

1 TRAVAUX

Passerelle route de Forchet

Passerelle ancienne route de Thônes

Vanne de décharge du cimetière

Seuil de dégravement Radier permettant le retour des eaux à la Chaise en cas de crue

Local technique 

Armoire de commande

Seuil de dégravement

4
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Christophe TAVELLA
BOULANGER DE FRANCE

Cuisson dans le Four à Bois
Pains de Conservation et de Nutrition

727 route d’Albertville
74210 Faverges-Seythenex

aux mangeurs

de farine

CRÉATION D’UN ACCÈS AU 
RÉSERVOIR DE LESCHAUX

MARQUAGE AU SOL

REPRISE DES ENROBÉS AU 
LAUTHARET, ROUTE DU FONTANY, 
RUE DE LA FRUITIÈRE ET RUE 
DU NANT DE LA REINE

IMMOBILIER : ACQUISITION 
DE LA CASAUBA

MISE EN SÉCURITÉ DU FOUR 
DU HAMEAU DU CHENAY

RÉFECTION BANDEAU DE 
L’ABRIBUS DU ROND-POINT 
DE LA ROUTE DE THÔNES

Afin de permettre le ravitaillement en eau lors des périodes 
de sécheresse, un accès a été réalisé au réservoir de 
Leschaux.
Entreprise : DEVILLE TERRASSEMENT

Coût :  3 660 € TTC

On nous l’avait souvent réclamé, les travaux de marquage 
au sol de la place de l’Arclosan ont été réalisés en 
septembre. 
Cela permettra d’éviter le stationnement anarchique et 
bien compliqué qui générait quelques tensions en ce 
lieu. Rappelons que l’entrée du Nant de la Reine est très 
étroite et qu’il est impératif que la circulation ne soit 
pas entravée par un mauvais stationnement ou hors 
emplacement.
Nous comptons sur le civisme de chacun afin d’éviter de 
générer des conflits. 

La signalétique au sol a été mise à jour sur le passage 
piétons du chef-lieu ainsi qu’à l’école et route de Champ 
Canon.
Entreprise : ALP’MARQUAGE 

Coût : 2 084 € TTC

La reprise généralisée des enrobés a été réalisée route 
du Fontany, une reprise ponctuelle a été faite au hameau 
du Lautharet ainsi que route de la Fruitière et rue du Nant 
de la Reine.
Entreprise : COLAS

Coût Fontany – Lautharet -  Nant de la Reine : 115 914 € TTC
Coût route de la Fruitière : 3 474 € TTC

Afin de densifier le secteur, les élus ont fait le choix de racheter 
au Diocèse d’Annecy la Casauba située chemin du Pré Corbet 
ainsi que le terrain attenant d’une surface de 457 m². 

 La signature de l’acte administratif a eu lieu
 le 6 octobre et le coût est de 65 000 € TTC

Coût : 693.60 € TTC

Coût : 582 € TTC

ZA les boucheroz
74210 Faverges

04 50 44 50 38
aux-caves-du-chateau@orange.fr
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 DÉCLARATIONS DE TRAVAUX ACCORDÉS
CAPPOZZO Georges

PANNETIER Pascal

BOUIREK Quentin

BLAMPEY Emmanuel

SCI LRMC

CALERO Mauricio

MIQUET Gilbert

GUYONNAUD Alain

BUSILLET Bernard

TEDESCHI Marie

POORKAZEMI Said

POORKAZEMI Said

POORKAZEMI Said

DALMASSO Nicolas

PANISSET Didier

SCI DES LOUPS

PERILLAT-MERCEROZ Sylvain

CHARRONDIERE Thierry

DUVIGNAC Jacqueline

REY Patrick

TOCQUEVILLE Moïse

POUJOL Jean-François

SCI LAMMY SOLEIL

PANNETIER Pascal

TOCCANIER Cédric

DOUCHES MEYER & FILS

FONTAINE Vincent

CAPPOZZO Georges

MERMILLOD HENRY

 PERMIS DE CONSTRUIRE ACCORDÉS

DROITS DES SOLS :
RAPPEL DÉMATÉRIALISATION 
DES AUTORISATIONS
D’URBANISME

Isolation extérieure

Toiture, vélux, fenêtres, volets roulants, isolation extérieure

Fenêtres, balcon et terrasse, escalier, conduit cheminée et réfection toiture

Garage

Toiture

Piscine

Panneaux solaires thermiques

Générateur photovoltaïque

Clôture

Piscine

Transformation garage en appartement F3 

Fenêtres, volets roulants, porte

Portail, carport

Abri jardin

Abri jardin et panneaux photovoltaïques

Division en vue de construire

Mur de soutènement et dalle béton 

Abri jardin

Rénovation de façade

Abri de voitures

Modification de dimension d’ouverture existante et modif. d’une grange en atelier artisanal

Aménagement d’un étage pour transformation en habitation et démolition d’un auvent 

Division en vue de construire

Abri jardin et pergola

Carport

Ouverture de façade pour pose d’une porte industrielle et réalisation d’une rampe d’accès

Modification d’ouvertures de fenêtres et portes (régularisation)

Installation de panneaux solaires

Véranda

SCI LES M’LEZES Extension partie machines, installation d’un système de recyclage des eaux pluviales 
et des eaux d’arrosage, rajout d’un nouveau tarif jaune 

Notre commune a déjà mis en place la dématérialisation des 
autorisations d’urbanisme et cela fonctionne très bien !

Cela vous permet de déposer vos déclarations de travaux, 
demandes de certificats d’urbanisme et permis de construire sur 
la plateforme https://sve.sirap.fr (Portail Usager Urbanisme), 
en toute sécurité.

C’est un gain de temps et de papier pour tous et vous pouvez 
vous y connecter pour retrouver l’ensemble de vos demandes.
Celles-ci arrivent directement sur le logiciel du service 
Urbanisme de la Mairie et nos réponses et discussions vous 
parviennent en retour via le Portail Usager Urbanisme.

Si vous n’avez pas internet ou que vous ne maîtrisez pas 
l’utilisation de ce site, vous pouvez vous rendre en mairie afin 
que nous puissions vous accompagner pour déposer votre 
dossier sur un ordinateur à disposition du public. Il est alors 
préférable de prendre rendez-vous au préalable et d’apporter 
toutes les pièces qui constituent votre dossier.

Retrouvez toutes les informations

sur le site internet de la commune 

www.saint-ferreol.com
> rubrique URBANISME

L’entreprise R E C R U T E
Chef d’équipe, Maçon, Aide maçon, Grutier,

 Centralier, Finisseur, Manoeuvre, Etc ...

L’entreprise R E C R U T E
Chef d’équipe, Maçon, Aide maçon, Grutier,

 Centralier, Finisseur, Manoeuvre, Etc ...

L’entreprise R E C R U T E
Chef d’équipe, Maçon, Aide maçon, Grutier,

 Centralier, Finisseur, Manoeuvre, Etc ...

2 URBANISME
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3 FINANCES

Le budget principal et les budgets annexes (eau et forêt) 
ont été adoptés en Conseil municipal le 28 mars 2023. 
L’équilibre entre les recettes et les dépenses est une 
étape cruciale pour assurer la stabilité financière de la 
municipalité. 

Dans une perspective de généralisation probable du 
dispositif de certification des comptes aux collectivités 
locales, notre mairie a adopté la M57 comme référence 
pour sa comptabilité.  
L’instruction M57 est une réglementation comptable qui 
s’applique aux collectivités territoriales, y compris les mairies. 
Elle est émise par le ministère de l’Économie et des Finances 
et définit les règles et les principes comptables à suivre pour 
la gestion des finances publiques locales.                                                                                                          

L’adoption de cette nouvelle règle comptable et budgétaire est 
un prérequis à la mise en place du Compte Financier Unique 
(CFU). Celui-ci a pour objectif d’assurer la transparence, la 
fiabilité, le contrôle et la responsabilité dans la gestion des 
finances publiques locales, tout en respectant les normes 
comptables en vigueur. Il est un outil essentiel pour une gestion 
financière efficace et responsable ; il contribuera également à 
enrichir le débat démocratique sur les finances locales.

Depuis plusieurs années, les baisses régulières de la Dotation 
Globale de Fonctionnement (DGF), les recettes fiscales 
limitées, la hausse des coûts de l’énergie et plus globalement 
des prix, placent nos mairies face à des contraintes financières 
importantes.

Cette situation de réduction des recettes liée aux réformes 
fiscales ou d’une économie en difficulté, engendre moins 
de revenus disponibles pour financer les projets et 
investissements, et oblige à faire des choix difficiles pour 
maintenir l’équilibre budgétaire.                                                                                                      

En ce qui concerne notre commune de Saint-Ferréol, 
la seule hausse fiscale votée cette année concerne la 
majoration de 30% concernant la part communale de la 
taxe d’habitation sur les résidences secondaires et autres 
locaux meublés non affectés à l’habitation principale due 
au titre des logements meublés. Cette hausse permet :
 • De limiter des logements inoccupés,
 • D’inciter les propriétaires à mettre sur le marché  
  leurs biens non affectés à la résidence principale
 • De réguler les tensions sur le marché immobilier  
  du territoire
Pour notre commune, cette hausse devra permettre 
une rentrée fiscale évaluée à 7 133 €.

Le budget comprend le remboursement du capital des 
emprunts en cours pour 133 037.67 € et les projets à réaliser 
668 292.40 €.

Population légale en vigueur au 1er janvier de l’exercice : 898 habitants
Strate : communes de 500 à 2000 habitants appartenant à un groupement fiscalisé (FPU)

BUDGET PRINCIPAL 2023
FINANCES LOCALES 

FISCALITÉ LOCALE 

RECETTE D’INVESTISSEMENT

DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT

RECETTES DE FONCTIONNEMENT

CHIFFRES CLÉS BUDGET 2022
ST FERRÉOL • HAUTE-SAVOIE 

R E C E T T E S
CHAPITRE MONTANT EN €

002 Report 354 389,79 

013 Atténuations de charges 5 500,00 

70 Produits services 13 251,00 

73 / 731 Impôts et taxes 714 902,00 

74 Dotations 108 483,28 

75 Autres produits 66 505,00 

76 Produits financiers 375,00 

1 263 406,07 

D É P E N S E S
CHAPITRE MONTANT EN €

011 Charges général 372 588,12 

012 Charges de personnel 332 400,00 

014 Atténuations de produits 40 000,00 

65 Autres charges courantes 95 729,00 

66 Charges financières 28 855,71

Versement en investissement 393 833,24

1 263 406,07

R E C E T T E S
CHAPITRE MONTANT EN €

Opérations d'ordre 393 833,24

Dotations 110 661,83

Subventions 296 835,00

Emprunts 0.00 

801 330,07 

Charges général

Charges de personnel

Atténuations de produits

Autres charges courantes

Charges financières

Versement en investissement

Report

Atténuations de charges

Produits services

Impôts et taxes

Dotations

Autres produits

Report

Atténuations de charges

Produits services

Impôts et taxes

Dotations

Autres produits

INVESTISSEMENT : 801 330.07 €

LES RECETTES D’INVESTISSEMENT SONT RÉPARTIES COMME SUIT :

C H I F F R E S  C L É S En milliers 
d’Euros

Euros par 
habitant

Moyenne de la 
strate en euros 

par habitant

Total des produits de fonctionnement   = A 984 1 096 871

Total des charges de fonctionnement   = B 798 889 707

Résultat comptable     (A - B = R) 186 207 164

Total des ressources d'investissement   = C 359 399 430

Total des dépenses d'investissement    = D 637 709 419

Besoin ou capacité de financement 
de la section d'investissement    

= E 278 310 -11

Capacité d'autofinancement brute    = CAF 186 207 176

encours de la dette au 31/12/N 1 521 1 694 587

Fonds de roulement 207 231 559
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Nous rappelons que ses séances 
sont ouvertes au public, sauf si 
l’assemblée décide le huis clos ou 
si le Maire exerce son pouvoir de 
«police des séances», notamment 
en cas d’agitation. Vous pouvez y 
assister, en vous abstenant de toute 
intervention ou manifestation.

Suite à une séance de conseil, il est procédé à 
la publicité des délibérations sur les panneaux 
d’affichage de la commune et sur le site internet, 
rubrique Conseil municipal/Débats. Le procès-verbal 
de la séance précédente est disponible en mairie.

C.M. DU 31 JANVIER 2023
> COMMANDE PUBLIQUE
• Convention entre la commune et la Communauté 
 de Communes des Sources du Lac d’Annecy pour
 le service mutualisé relatif à l’instruction du droit des sols   
 (SVE) pour l’année 2023

> FONCTION PUBLIQUE
• Avenant express à la convention reconductible de mise    
 à disposition d’un archiviste du CDG74 au profit
 de la commune
• Renouvellement d’adhésion au service de Médecine 
 de prévention du CDG74 

• Modification de la délibération N° 2022-06-09 Adhésion au 
 contrat groupe d’assurance de risques statutaires du CDG74 

> FINANCES LOCALES
• Budget du quart des crédits ouverts au budget de l’exercice
 précédent : dépenses d’investissement – budget principal

C.M. DU 24 JUILLET 2023
> COMMANDE PUBLIQUE
• Convention entre la commune et ENEDIS pour la constitution des   
 droits nécessaires aux besoins de la distribution d’électricité sur   
 les parcelles C676, C677, C959 et C1003

> DOMAINE ET PATRIMOINE
• Echange de parcelles entre la commune et des tiers au lieudit
 « La Combaz sud » (parcelles concernées A2328, A2329 et A1028)
• Echange de parcelles entre la commune et des tiers au lieudit
 « La Combaz sud » (parcelles concernées  A2329, A2331, A2332 et A2328)

> INSTITUTION / VIE POLITIQUE
• Délégation consentie au Maire pour signer une convention 
 de servitude ENEDIS sur les parcelles C2643, C2646 et C2709

C.M. DU 19 DÉCEMBRE 2023
> DOMAINE ET PATRIMOINE 
 Acquisitions

• Incorporation d’immeubles dans le domaine communal

> COMMANDE PUBLIQUE
 Convention de mandat

• Avenant à la convention de partenariat entre la commune et la FOL   
 (Fédération des Œuvres Laïques) pour les colonies de vacances

> COMMANDE PUBLIQUE
Marchés publics
• Retrait de la délibération N° DEL2023-05-04 « Budget 
 supplémentaire Eau » et de la délibération N° DEL2023-05-06
 «Attribution des travaux de reprise d’enrobés route du Fontany» 

> DOMAINE DE COMPÉTENCES 
  PAR THÈMES 
Aménagement du territoire
• Définition des zones d’accélération pour les énergies
 renouvelables sur le territoire de la commune (loi APER)

> FONCTION PUBLIQUE 
Personnel titulaire et stagiaire de la FPT
• Suppression d’un poste d’adjoint administratif territorial C1
• Création d’un poste d’adjoint administratif territorial C2 
• Création d’un poste d’adjoint technique territorial C1 
 pour la cantine scolaire
• Création d’un poste d’adjoint technique territorial C1

> FINANCES LOCALES
 Décision budgétaire
• Décision modificative du budget principal (transfert de crédit)

• Précision sur les délégations consenties au Maire par
 le Conseil municipal, objet des délibérations n° 2020-27
 du 23 juin 2020 et n° 2020-29 du 29 septembre 2020 

> FINANCES LOCALES
• Demande de subvention auprès du Département pour des 
 travaux de renouvellement de la conduite d’eau potable rue 
 de la Douille et extension pour bouclage du réseau d’eau
 potable chemin du Pré Corbet

C.M. DU 19 SEPTEMBRE 2023
> DOMAINE ET PATRIMOINE
• Cession d’une partie des parcelles communales C2533 
 et C2535 au profit de la SCI LES LOUPS et rétrocession à la 
 commune par la SCI LES LOUPS d’une partie de la parcelle C2853
• Régularisation du régime forestier
• Reprise de concessions funéraires en état d’abandon

> COMMANDE PUBLIQUE
• Attribution des travaux de reprise d’enrobés route du Fontany

> FINANCES LOCALES
• Révision des tarifs du cimetière
• Décision modificative du budget annexe de l’Eau
• Majoration de la taxe d’habitation des logements    
 meublés non affectés à l’habitation principale

> FINANCES LOCALES
• Instituant les indemnités horaires pour travaux    
 supplémentaires pour les agents de la collectivité

C.M. DU 14 NOVEMBRE 2023
> INSTITUTION ET VIE POLITIQUE
• Retrait de la délibération N° DEL2023-03-09 « Budget 
 supplémentaire Eau » et de la délibération N° DEL2023-05-06
 « Décision modificative du Budget annexe Eau » 
• Budget supplémentaire du budget annexe de l’Eau
• Clôture du budget annexe Forêt
• Décision modificative du budget annexe Forêt

> FINANCES
• Attribution de l’indemnité pour le gardiennage des églises 
 communales au titre de l’année 2023 et 2024

> COMMANDE PUBLIQUE
• Convention entre la commune et la Communauté de Communes   
 des Sources du Lac d’Annecy pour le service mutualisé relatif
 à l’instruction du droit des sols

> DOMAINE ET PATRIMOINE
• Achat d’un tènement appartenant au Diocèse d’Annecy sis   
 chemin du Pré Corbet, parcelles C597 et C598
• Acquisition de plein droit de biens sans maître (parcelles A957,   
 A1405, A1406, B1013, B1192 , C695, C939 et C940)
• Acquisition d’une partie de la parcelle section A2239 au lieudit
 « Les Greniers » au hameau de Leschaux
• Recensement des chemins ruraux de la commune

> INSTITUTIONS ET VIE POLITIQUE
• Désignation d’un représentant déontologue pour les élus locaux

C.M. DU 22 MAI 2023
> FINANCES LOCALES
• Approbation des comptes de gestion 2022 : 
 Budget principal, Budget annexe de l’Eau 
 et Budget annexe Forêts
• Approbation du compte administratif 2022 : Budget principal
• Approbation du compte administratif 2022 : 
 Budget annexe de l’Eau
• Approbation du compte administratif 2022 : 
 Budget annexe Forêts
• Affectation des résultats de fonctionnement 2022 
 du Budget principal
• Affectation des résultats de fonctionnement 2022 
 du Budget annexe de l’Eau
• Affectation des résultats de fonctionnement 2022 
 du Budget annexe Forêts
• Budget supplémentaire du budget principal
• Budget supplémentaire du budget annexe de l’Eau
• Budget supplémentaire du budget annexe Forêts
• Participation de la commune à l’organisation de l’arbre de   
 Noël 2023 des comités d’entreprise ST DUPONT et STÄUBLI
• Subvention à l’Ecole des Arts Vivants de Faverges-Seythenex
• Subvention à l’association de la chorale Dièse et Bémol

> DOMAINE & PATRIMOINE
• Désaffectation d’une partie du chemin rural 
 de la Côte au Fontany

> FONCTION PUBLIQUE
• Instauration du régime indemnitaire tenant compte 
 des fonctions, des sujétions, de l’expertise 
 et de l’engagement professionnel (RIFSEEP)

C.M. DU 28 MARS 2023
> FINANCES LOCALES
• Vote du Budget principal 2023
• Vote du Budget annexe de l’Eau 2023
• Vote du Budget annexe Forêts 2023
• Fixation des taux des impôts locaux 2023
• Subvention pour la classe découverte 2023 
 à BRANNAY, classes CE2 – CM1 – CM2
• Attribution de l’indemnité pour le gardiennage
 des églises communales au titre de l’année 2023

> COMMANDE PUBLIQUE
• Convention entre la commune et ENEDIS
 pour la constitution des droits nécessaires aux
 besoins de la distribution d’électricité sur les
 parcelles C676, C677, C959 et C1003

C.M. : Conseil Municipal

LE CONSEIL MUNICIPAL
SE RÉUNIT ENVIRON TOUS LES DEUX 
MOIS, EN FONCTION DES AFFAIRES  
QUI DOIVENT ÊTRE DÉLIBÉRÉES.

4 DÉLIBÉRATIONS DU CONSEIL 
MUNICIPAL



LA CABANE PÉRISCOPE «La Cascade»
La cabane Périscope, qui prend l’apparence d’une créature 
de la forêt, se place près du ruisseau et oriente sa tête vers la 
chute d’eau, la contemplant avec intensité. En absorbant et en 
reflétant le paysage, elle offre une perspective surprenante et 
poétique aux visiteurs, créant ainsi un lieu de contemplation et 
de ressourcement.
Cette approche permet de repenser la relation entre l’homme 
et la nature, offrant ainsi un espace propice à la réflexion et à 
la sérénité.

LE QUATRIÈME MUR «Au bord de la Chaise»
En révélant la mise en scène inconsciente du paysage, 
la cabane interroge notre relation à la nature et au vivant. 
Tel le rideau fermé d’une scène de théâtre, la cabane matérialise 
le 4ème mur, écran invisible entre le public (ici les visiteurs) 
et la scène (le paysage).
La cabane se mue au gré des envies et incite le visiteur à 
prendre conscience de son rôle actif dans son interaction 
avec le paysage. D’un geste simple, les voiles occultant la vue 
peuvent se transformer en assises pour sa contemplation. 
De fait, le spectateur devient acteur ; selon l’expression théâ-
trale consacrée, il brise le 4ème mur.

Le festival des cabanes
se perpétue. 

Chaque année, ce festival 
d’architecture propose une 
nouvelle série de cabanes, 
et les curieux d’architecture 
et de nature ont pu les 
découvrir du 1er juillet 
au 15 novembre.

« Des cabanes comme une 
œuvre d’art ou un rêve 
d’enfant. Le rêve d’une vie 
à construire, d’un futur 
qu’on s’invente.
Une nouvelle façon 
d’habiter le monde, 
de l’élargir ».

8eme edition
du Festival des Cabanes

Cette année, 3 cabanes 
ont été construites sur 
notre commune :

Jean-Pierre
NEYRET

71 
ans

Ginette
BOISIER

75 
ans

André
CHAFFAROD

83 
ans

Lucien
COUTEAUX

96 
ans

Françoise
VIDOLETTI

82 
ans

Irène 
MELLION

94 
ans

Odette
POËNSIN

88 
ans

Michel
FLECK

78 
ans

Ils & elles 
nous ont quittés

en 2023
Philippe 
TISSOT-DUPONT

94 
ans

5 LES HOMMAGES 6ÉVÈNEMENTIEL &
ACTIVITÉS CULTURELLESLes personnes figurant sur cette page sont celles dont les familles 

ont donné leur accord
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Grâce à chacune d’elle, la recherche médicale peut continuer 
à progresser. Elle peut continuer à soulager les souffrances et 
offrir un avenir aux malades atteints de maladies génétiques 
ou autres mais aussi, et c’est très important, elle peut les 
aider, eux et leur famille dans leur vie quotidienne
Cet événement national est l’occasion au niveau local, de 
créer des liens entre habitants de notre village, avec ceux 
des villages voisins, voire de localités plus éloignées.
C’est aussi l’occasion, lors du concert, du pot de l’amitié

qui suit, tout le long de la marche, sur les différents points
de restauration, lors de la soirée du samedi, de se rencontrer, 
d’échanger, de découvrir des pâtissiers, des cuisiniers, des 
musiciens, des danseurs, danseuses et musiciens généreux 
et talentueux.
Quant à cet article, il nous donne l’occasion de remercier 
les personnes et les associations, les municipalités et les 
administrations, les entreprises et les commerçants qui 
nous aident, nous soutiennent, nous accompagnent et ont 
permis de collecter, ensemble, la somme de 7 168€.

LES 8 ET 9 DÉCEMBRE, POUR LA 25ÈME FOIS DANS NOTRE VILLAGE,

À L’INVITATION DE L’AFM TÉLÉTHON.   

DE NOMBREUSES PERSONNES SE SONT RÉUNIES, DANS UNE AMBIANCE FESTIVE,

Départ du hameau

du Nantbellet jusqu’au

belvédère de la Croix.

MOUVOIR «Sous les Broves»
La cabane s’ouvre délicatement au pas de l’homme, effaçant 
progressivement la perception d’un objet massif. L’esprit 
s’échappe du corps, se projette sur l’immensité du paysage qui 
se dévoile entre les refents. 

À l’intérieur, l’image qu’elle produit est celle d’un cadre sur le 
paysage. La sensation du rythme engendré par la géométrie 
du plan et des façades rend l’espace perceptible et concret. 
La géométrie abrite alors l’homme, le rassure. L’assise au 
centre le conduit à se retourner vers l’espace qu’il a franchi 
le long du chemin. Le silence opère. Plus rien ne semble 
perturber le moment.

Le Festival des Cabanes

#lefestivaldescabanes

Retrouvez toutes 

les informations sur : 

www.lefestivaldescabanes.com

Office du Tourisme des Sources 

du Lac d’Annecy : 04 50 44 60 24
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et les petits  cailloux
Le Loup

Si vous n’avez pas peur du loup,

venez vous promener avec lui.

 Ouvrez grands vos yeux et laissez 

vous compter l’histoire du gentil loup.

La balade ressemble à une chasse au 

trésor, en chemin, vous découvrirez 

également des petits cailloux 
cachés ça et là.

Auteur anonyme

Tout au long de ce week-end, 

de nombreuses personnes 

nous ont déjà donné rendez-

vous en 2024 ; si vous avez 

des idées, si vous voulez vous 

investir pour cette cause, 

n’hésitez pas à nous rejoindre ; 

l’information concernant la 

préparation sera diffusée par 

voie de presse le moment venu.
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 CLASSE 1 > 19 ÉLÈVES    PS - MS - GS 
MME VUIDEL

NB Noms Prénoms Sexe Classe

1 BLAMPEY Zélie F PS

2 DHEILLY DIMITROFF Lana F PS

3 FAVRE Mathys M PS

4 FIQUEPRON Mila F PS

5 MIQUET-SAGE Adèle F PS

6 NOVEL Zian M PS

7 ROULOT ANSELMET Abel M PS

8 CAIRE Léa F MS

9 DELMARQUETTE Ricardo M MS

10 DHEILLY Alexane F MS

11 VALLON Léon M MS

12 VERNA Alexie F MS

13 BUFFET Alexis M GS

14 BURNET-MERLIN Ethan M GS

15 BUSSON Paul M GS

16 HAMADY Inaya F GS

17 LESPAGNOL Adaline F GS

18 PONTET Augustin M GS

19 SCHATZER Roméo M GS

 CLASSE 2 > 18 ÉLÈVES   PS - MS - GS
MME PICCAMIGLIO

7 BREGLER Loris M MS

8 CORBIN Manon F MS

9 DEMIRAL Selim M MS

10 ROQUES Lila F MS

11 SAVIOZ Gatien M MS

12 BUFFET Océane F GS

13 DÉNARIÉ Mathilde F GS

14 GUYOT Marlon M GS

15 LOSSERAND-MADOUX Louka M GS

16 NOVEL Alix F GS

17 SALMERON Romy F GS

18 VERNA Sasha M GS

NB Noms Prénoms Sexe Classe

1 DE SANTINI Charlie F PS

2 HOAREAU Noa M PS

3 LEMARCHAND Maïwenn F PS

4 PFISTER Côme M PS

5 PONTET Chloé F PS

6 SCALZO Léa F PS

NB Noms Prénoms Sexe Classe

1 ANDRÉ Arnaud M CP

2 BERARD FALCY Charlie M CP

3 BLAMPEY Emie F CP

4 CORBIN Arthur M CP

5 GANEO Lara F CP

6 GUYOT Prune F CP

7 HAMZAOUI Anna F CP

8 HUDRY Anthony M CP

9 LESPAGNOL Liam M CP

10 NASCIMBENI Loan M CP

11 NETO Clara F CP

12 RIBAUD Hugo M CP

13 RIBAUD Roxane F CP

 CLASSE 3 > 26 ÉLÈVES   CP - CE1
MME SERE-TEMPO

EFFECTIFS
RENTRÉE 2023-2024

PS : petite section • MS : moyenne section • GS : grande section

 CLASSE 5 > 19 ÉLÈVES   CM2
M. DUVAUCHELLE

NB Noms Prénoms Sexe Classe

1 BRACHET Robin M CM2

2 CAIRE Alexy M CM2

3 DI BARI DURAND Andrea M CM2

4 GIRAUDON-BIZEAU Corentin M CM2

5 GUENOT Tom M CM2

6 HARZOUZ
(VENTURA HARZOUZ)

Sarah F CM2

7 LEMARCHAND Guénaëlle F CM2

8 MARINI Elise F CM2

9 MIQUET Tom M CM2

10 NASCIMBENI Léna F CM2

11 PARAGOT Largo M CM2

12 PINEAU Sasha M CM2

13 PLICH Izia F CM2

14 PORRET Adèle F CM2

15 PORRET Louise F CM2

16 RIBAUD Morgane F CM2

17 SCHATZER Louka M CM2

18 TEDESCHI Roméo M CM2

19 VOROS Armand M CM2

14 AQUILINA Livia F CE1

15 BREGLER Nina F CE1

16 CHAMIOT-MAITRAL Oscar M CE1

17 CHMIELINSKI Charly M CE1

18 CORTEYN Kevin M CE1

19 DHEILLY ROMANE F CE1

20 DI BARI DURAND Prune F CE1

21 EL AZZOUZI Malak F CE1

22 GILBERT Oliver M CE1

23 LEMARCHAND Enora F CE1

24 LIGEON Julia F CE1

25 MIQUET Nina F CE1

26 TEDESCHI Hugo M CE1

NB Noms Prénoms Sexe Classe

1 BLAMPEY Méline F CE2

2 BUFFET Nathan M CE2

3 BUSSON Eléa F CE2

4 CAIRE Luka M CE2

5 DEMOLIS Alix M CE2

6 DÉNARIÉ Léa F CE2

7 HAMADY Liyah F CE2

8 MIQUET-SAGE Agathe F CE2

9 PERRIER Faustine F CE2

10 PERRIER Kelyan M CE2

11 PERRIER Louane F CE2

12 PINEAU Lyam M CE2

 CLASSE 4 > 24 ÉLÈVES    CE2 - CM1 
M. PIDDAT

13 AQUILINA Tilio M CM1

14 BLANC Jules M CM1

15 CHMIELINSKI Maël M CM1

16 DEMIRAL Mahir M CM1

17 FARI Noé M CM1

18 FAVRE Alexis M CM1

19 HUDRY Mélina F CM1

20 JOLLY DEMARCHI Margot F CM1

21 LIGOT Adèle F CM1

22 NEMCHENKO Zlata F CM1

23 PERILLAT-MERCEROZ Léonie F CM1

24 RIMBOUD Martin F CM1

7 ÉCOLE
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CLASSE DÉCOUVERTE HISTORIQUE EN BOURGOGNE 
« COMPAGNONS BÂTISSEURS » POUR LES CE2 • CM1 • CM2

Le Père Noël est passé comme tous les ans 
distribuer des cadeaux et raconter de petites 

histoires aux enfants.

Défilé dans le village des enfants 
de la maternelle, déguisés.

Invités par les écoles de Val 
de Chaise, les enfants se sont 
rassemblés autour du plan d’eau de 
Marlens pour courir et participer à la 
campagne « METS TES BASKETS 
ET BATS LA MALADIE » de 
l’association ELA en faveur de la 
lutte contre les leucodystrophies.

ET POUR CLORE L’ANNÉE EN BEAUTÉ...
...immersion de toute l’école dans le parc animalier 

du Merlet aux Houches, lors d’une randonnée devant son 
panorama à couper le souffle sur le massif du Mont-Blanc. 

DU CÔTÉ
DE L’ÉCOLE...  

Visite du château de Guédelon et découverte de l’univers d’un 
château fort du XIIIe siècle que carriers, tailleurs de pierre, 

maçons, charpentiers, forgerons, tuiliers, cordiers…bâtissent 
chaque jour en transformant et valorisant la pierre, le bois, 
la terre présents sur le site pour nous livrer les secrets des 

bâtisseurs du Moyen Age.

En route vers le « Savoir Rouler à Vélo » des élèves de la 
maternelle qui profitent du voyage des grands pour s’approprier 

tout l’espace de la cour de l’école

Découverte de reconstitutions de 
remparts romains à Alésia

Hébergement dans un château du XIe siècle à Brannay.

Balade le long des remparts de 
la cité médiévale de Provins

Les CP • CE1 ont profité d’une belle 
journée pour découvrir la réserve 

naturelle du Bout du Lac...

...guidés par une animatrice nature, 
à la découverte de la faune et la flore.
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Nos ainés sont le ciment qui maintient notre communauté 
unie. Ils nous rappellent que nous sommes tous liés par 
l’histoire et la géographie de cette commune, et qu’en 
travaillant ensemble, nous pouvons continuer à la faire.
Cette rencontre repas n’est pas seulement un moment pour 
savourer de délicieux plats, mais aussi une opportunité pour 
nous de les remercier. Ils ont consacré leur vie à travailler, 
à prendre soin de leurs familles et à contribuer à notre 
société de différentes manières. Aujourd’hui, c’est à nous 
de prendre soin d’eux et de leur montrer notre gratitude.
Cette journée a été empreinte de convivialité, de rires et de 
bons moments partagés. Nous tenons à remercier vivement 
les bénévoles, élus et le personnel communal qui se sont 
mobilisés pour l’organisation de cet évènement annuel.

Vittorio DI-UBALDO / Pascale PROST

Depuis 6 générations, la Scierie ANDRÉ offre aux 
professionnels toute son expérience dans le domaine 

de la scierie et de l’exploitation forestière.
Afin de privilégier un circuit court, nous nous 

approvisionnons en bois local principalement issu des 
forêts des Savoie, connu et reconnu pour ses qualités.

Forte de son matériel et de son personnel, la Scierie 
ANDRÉ propose une large gamme de produits pour la 

construction (charpente standard traitée, coffrage) et 
l’emballage (palette, caisserie...).

Cette journée fut une occasion spéciale pour nous 
tous de célébrer la richesse de notre communauté, 
de reconnaître la valeur inestimable de nos aînés et 
de renforcer des liens intergénérationnels encore 
plus fortement.

Pour avoir vécu et contribué aux moments forts de 
l’histoire de notre village, ils sont les gardiens de la 
mémoire, des traditions et des valeurs de notre commune. 
Reconnaitre leur contribution, c’est renforcer le lien entre 
le passé, le présent et l’avenir de notre lieu de vie.
Nous pouvons apprendre beaucoup de nos ainés. 
Leurs histoires de vie sont riches en enseignements, 
en sagesse et en expériences. Leurs sacrifices et leurs 
réussites sont une source d’inspiration pour nous tous 
et les générations suivantes se doivent de préserver et 
perpétuer cet héritage.

Le groupe musical «Paris-Faubourg»

Cette année, le CCAS n’existant plus, c’est la nouvelle 
commission de communication, la C.L.A., Commission 
Locale d’Animation, qui fut en charge de l’évènement.
Cette commission, composée de conseillers municipaux, 
mais également de membres extérieurs, a à cœur de mettre 
tout en œuvre pour rendre ce moment inoubliable.
C’est donc le samedi 30 septembre que nos aînés ont pu se 
réunir à nouveau pour déguster un très bon repas concocté 
par notre traiteur fétiche, le Coup d’Fourchette. 
Et qui dit bon repas et convivialité dit musique et chant 
pour assurer une bonne ambiance.
C’est donc le groupe « Paris Faubourg » qui a diverti un 
public enchanté grâce à des chants de toutes époques, 
délivrés par Jean-Luc BRUNETTI à l’accordéon, et son 
épouse Pascale au chant.

8 LE BEL ÂGE

Un geste de la collectivité envers nos aînés, l’occasion de 
se réunir pour créer et maintenir du lien, le repas du bel 
âge est désormais une institution sur notre commune.

Comment ça se passe ?
Chaque année, le service administratif de la mairie établit la 
liste de ceux qui auront 65 ans et plus dans l’année en cours. 
Rappelons que cette liste est issue de la liste électorale ; 
n’hésitez pas à nous contacter si vous avez connaissance 
de personnes répondant à ces critères et qui n’auraient pas 
été invitées à ce moment convivial.

8 0 a n s
GUY CHAFFAROD
Né le 31 mai 1943

GEORGES BOCHARD
Né le 29 août 1933

9 0 a n s

9 0 a n s
SUZANNE GIORDI
Née le 27 février 1933

L E s  a n n i v e rsa i r e s
    d e  n o s  a î n é s

9 0 a n s
ARLETTE PLANTÉ
Née le 22 novembre 1933

LE REPAS
DU BEL ÂGE  
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10
PRÉSIDENT(E)S COORDONNÉES

Bernard TEDESCHI

04 50 32 42 73 / 06 61 55 91 68
tedeschibernard@hotmail.com

239 Chemin de Pré Corbet 
74210 SAINT-FERREOL    

Caroline LIGOT

06 75 20 86 70
caroline.ligot@gmail.com

1491 route des Combes
74210 ST FERREOL    

Lionel GRAU

06 25 64 59 75
grau.lionel@neuf.fr

112 rue du Chenay le Vieux
74210 SAINT-FERREOL    

Aurélie ANDRÉ 

06 75 05 65 14
sde.stferreol@gmail.com

2223 route du Fontany
74210 SAINT-FERREOL    

Jérôme
TISSOT-DUPONT

06 03 06 00 98
lescarbusdelayaute@sfr.fr

93 rue du Pré de Foire
74210 SAINT-FERREOL   

Micheline
MARIN-LAMELLET

06 84 50 07 86
micheline.marin-lamellet@orange.fr

153 impasse des Hauts du Lac
74410 DUINGT

Michaël DURIGON

06 62 01 84 19
durigon.michael@orange.fr

1324 route du Fontany
74210 SAINT-FERREOL    

Bernard
TEDESCHI 

04 50 32 42 73 / 06 61 55 91 68
tedeschibernard@hotmail.com

239 Chemin de Pré Corbet
74210 SAINT-FERREOL    

Karim
BENZINEB

06 46 67 11 19
karim.benzineb@gmail.com

1004 route de Nantbellet Le Bosson
74210 SAINT-FERREOL    

Brigitte DURAND

06 14 82 18 02
desailespourjc@gmail.com

102 allée des Primevères 
74210 SAINT-FERREOL

ASSOCIATIONS

A.B.A. : AMICALE 
DES BOULES 

DE L’ARCLOSAN

CANTINE 
ET PÉRISCOLAIRE 

LA FERRÉOLINE

A.C.C.A. : ASSOCIATION
DE CHASSE 

COMMUNALE AGRÉEE

LE SOU DES ÉCOLES

LES CARBUS 
DE LA YAUTE

CHORALE 
DIÈSE ET BÉMOL

SAINT FE 
SPORT AUTO

VÉTÉRANS DU SPORT

ZHEN YI

DES AILES
POUR

JEAN-CHRISTOPHE

Nous souhaitons rappeler à chacun l'importance 
des gestes de civilité dans notre commune. Ces 
gestes contribuent à créer un environnement 
harmonieux et agréable pour tous les habitants. 
Voici quelques rappels simples, mais essentiels, 
pour vivre en harmonie dans notre communauté :
Le respect de l'espace public : Afin de maintenir la 
propreté, la sécurité et la qualité de vie dans notre village … 
veillez au respect des espaces publics et de l'environnement 
en adoptant des comportements respectueux et 
responsables, nous nous devons de préserver ces espaces 
pour les générations futures.

Le bruit : L'incivilité par le bruit peut entraîner des conflits 
entre voisins et perturber la qualité de vie dans une 
commune. Pour éviter ces problèmes, il est important de 
respecter les règlements locaux sur le bruit, de faire preuve 
de sensibilité envers les besoins des autres. Soyez attentifs 
aux heures de silence et évitez de faire du bruit excessif, 
particulièrement la nuit, pour ne pas déranger vos voisins.

Les bornes à incendie : L’utilisation inappropriée des 
bornes à incendie peut mettre en danger la sécurité de 
notre communauté. Ce sont des dispositifs essentiels pour 
les pompiers. En les utilisant à d'autres fins, cela pourrait 
potentiellement retarder l'intervention des secours en cas 
de sinistre, mettant ainsi en danger des vies et des biens. 
Endommager ou utiliser abusivement les bornes à incendie 
peut entraîner des frais considérables pour la commune. 
Il convient donc de ne jamais les utiliser, à moins d'une 
situation d'urgence légitime qui nécessite l'intervention 
des pompiers. En cas de besoin, il est crucial d'appeler 
les autorités compétentes pour signaler une situation 
d'urgence au lieu de prendre l'initiative d'utiliser vous-même 
une borne à incendie.

Merci pour votre compréhension et votre engagement 
à préserver la qualité de vie à Saint-Ferréol.

9 LA VIE DES ASSOCIATIONS

On nous signale depuis longtemps que les 
véhicules stationnent sur la commune sans tenir 
compte des emplacements matérialisés.
À ce titre, nous avons réalisé le marquage au sol de la 
place de l’ Arclosan afin d’éviter bien des désagréments de 
circulation, le passage de la rue du Nant de la Reine étant 
fort étroit et souvent bloqué par un stationnement sauvage. 
Nous rappelons également qu’il est interdit de se parquer 
sur le symbole de l’arrêt interdit dessiné au sol. Puisque 
c’est interdit…
Nous sommes tous concernés par cette problématique, 
faisons en sorte que la circulation devienne plus fluide.

STATIONNEMENT PLACE
DE L’ARCLOSAN

SOLIDARITÉ
& CIVISME
C I T O Y E N 

L’eau est une ressource qui va devenir plus que 
précieuse pour le futur.
Nous avons tous bien compris que les étés à venir vont être 
de plus en plus chauds et que les canicules vont devenir 
notre quotidien estival. Malgré les restrictions de l’usage de 
l’eau annoncées par tous moyens (presse, réseaux sociaux, 
affichage…), force est de constater que certains continuent 
à les ignorer ; nous faisons appel au bon sens de citoyenneté 
et rappelons qu’il est interdit de laver son véhicule, qui plus 
est en utilisant la borne à incendie communale.

RESTRICTIONS D’EAU EN  
PÉRIODE DE SÉCHERESSE
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Les bénévoles de cette association, présents sur 
un stand, ont rencontré de nombreux visiteurs afin 
d’expliquer leur démarche.
Nous avons reçu de la part des Présidents de Club et des 
visiteurs un nombre incalculable de remerciements et de 
félicitations pour la bonne humeur de nos bénévoles et pour 
l’excellente organisation de cette manifestation. 

La prochaine édition du St-Ferréol Vintage Mécanics est 
d’ores et déjà programmée le dimanche 21 juillet 2024 . 

Jérôme TISSOT-DUPONT
Président des Carbus de la Yaute

La 3ème édition du St-Ferréol Vintage Mécanics, 
organisée par l’association « Les Carbus de 
la Yaute » , a eu lieu le dimanche 23 juillet sur 
l’ancien camping de la commune.

Cette édition a rassemblé 570 véhicules de plus de 30 ans. 
Parmi les voitures et les 2 roues, cette année, nous avons 
eu la chance d’accueillir plus de gros camions et surtout 
4 hélicoptères.

Les 4 aéronefs sont arrivés en patrouille pour se poser 
sur le stade l’un après l’autre. Pour tous les visiteurs 
et les passionnés de ce type d’engin, leur arrivée a été 
spectaculaire car c’est la première fois qu’ils participent 
ensemble à un tel évènement.

Renaud Chantegrelet, seul pilote d’hélicoptère handicapé 
au monde, est venu spécialement de la Capitale avec sa 
machine.  

Toujours une très bonne ambiance dans les allées du 
« SVM » avec en nouveauté cette année la « Barbylette », 
une buvette ambulante tractée par la Mobylette de Sandrine, 
« Dudu » notre animateur.

Comme les années précédentes, la journée a été animée 
par le groupe de musique « The Frogues » avec les 

incontournables de la musique internationale pop 
rock des années 80/90.

Le Sou des Écoles a encore une fois été très 
actif aux travers de ces manifestations phares. 
Pour commencer l’année, rien de tel qu’une belle soirée 
Années 80/90 pour se mettre en jambes. La soirée a fait 
son retour après les années « covid » pour le plus grand 
bonheur de tous. Ambiance garantie jusqu’à 3h du matin !! 

Cette manifestation était précédée par une vente de 
pommes et de jus de pomme.

Ensuite, nous voilà déjà au mois de mars pour retrouver 
le carnaval et le beau bonhomme hiver (merci aux Ateliers 
de Saint-Fé (Véro) pour la conception du bonhomme) qui 
comme chaque année est attendu par les enfants du village 
et même certains adultes…pour sortir des malles leurs 
plus beaux déguisements ! Température frisquette mais 
ambiance chaleureuse autour d’un goûter qui a encore une 
fois ravi nos papilles ! 

3ÈME EDITION DU SVM :
UN SUCCÈS !

LES CARBUS 
DE LA YAUTE  

LE SOU DES ÉCOLES  

La fin d’année scolaire 
fut chargée pour les 
parents bénévoles.
Il fallait tenir le cap : 
en commençant par la 
Kermesse. Cette année, 
cette belle fête a fait son 
retour dans la cour de 
l’école sous l’impulsion 
du président. 

Les enfants ont apprécié leur soirée autour 
des différentes activités : tir à l’arc, kart à 
pédales, mur d’escalade, poney, maquillage 
(merci aux enseignants), pêche aux canards, 
enveloppes gagnantes…
Que de souvenirs pour nos enfants !

L’ÉQUIPE 2022-2023
 Président:  Kevin SCHATZER
 Vice-président:  Guillaume PERRIER
 Trésorière:  Carole GUENOT
 Vice-trésorière:  Angélique PERRIER
 Vice-trésorière: Vanessa VERNA
 Secrétaire: Laure DENARIE
 Vice-secrétaire:  Nadia REVIL
 Vice-secrétaire:  Aurélie ANDRE

«Nous avons décidé cette 

année de reverser une 

partie de nos bénéfices à 

l’association « Nos P’tites 

Etoiles » qui vient en aide 

aux enfants malades 

ou avec un handicap 

et leur famille sur les 

2 SAVOIE...»

EN 2022...
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La semaine suivante suivaient les feux de la Saint-
Jean. Pour cette 2ème édition, la météo pluvieuse n’a 
pas entravé la réussite de l’événement et la motivation 
des troupes.

Avant de partir en vacances 
estivales, les abricots sont 
arrivés et ont occupé bon nombre 
d’entre nous derrière nos marmites à travers confitures, 
bocaux ou tout simplement à la croque au naturel !

UN NOUVEAU BUREAU DU SOU 
DES ÉCOLES A PRIS PLACE 

EN SEPTEMBRE 2023
• 

Présidente : Aurélie ANDRE
• Trésorières : Vanessa VERGNAUD,

Océane DENJEAN, 
Angélique PERRIER

• Secrétaires : Clémentine BUSSON,
Marine LACOSTAZ, 
Manon LAVEDRINE

Le 15 octobre avait lieu notre traditionnelle et 
exceptionnelle Fête de la Pomme ! 
Cette dernière s’est déroulée sous un beau soleil ou tous 
ont pu se délecter de pains, tartes, plateaux repas et autres 
jus de pommes ! Il y en avait pour toutes les papilles ! 

Encore une belle mobilisation des parents pour rendre 
cette fête inoubliable. Cela a été intense mais toujours une 
belle réussite à la clef. 

L’association Les Z’amis d’ St Fé nous ayant 
sollicités, nous avons repris, suite au vote 
des parents lors de l’assemblée générale de 
septembre, la Bourse aux jouets qui s’est bien 
déroulée le Dimanche 26 novembre.
Nous avions à cœur de faire perdurer cette Bourse au sein 
de notre village.

Les parents d’élèves ont pu contribuer en apportant des 
gâteaux que l’on a vendu au profit du Sou des ecoles.

N’oubliez pas nos 
manifestations à venir 

début 2024, notre vente de 
pommes et jus de pommes 

et notre traditionnelle soirée 
des années 80.

...FÊTE DE LA POMME 2023 BOURSE AUX JOUETS 2023 

Nous avons dû refaire pâte à crêpes et beignets 
pour palier à la forte demande. 
Cette année était marquée par le changement de l’équipe 
boulangerie où nos nouvelles recrues, des parents motivés, 
recevaient les conseils avisés des « anciens » afin de faire 
perdurer la tradition et maintenir en fonctionnement le 
four du village ! 

Une première également
pour le nouveau bureau mis

en place en septembre,
un baptême du feu réussi ! 

LE SOU DES ÉCOLES

Les enfants 
avaient les yeux 
qui brillaient en 

défilant avec leurs 
lampions, tout le 

monde a pu se 
réjouir devant 

le feu d’artifice 
avant que le bal ne 

prenne la suite ! 

NOUS VOUS INVITONS 
À REJOINDRE LE SOU QUI A BESOIN DE 

BÉNÉVOLES POUR POUVOIR PERDURER.

EMAIL : sde.stferreol@gmail.com 
FACEBOOK : Soudesecoles StFé
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Puis du 27 avril au 04 mai, départ pour la Sicile pour 
une vingtaine de personnes. Le clou de ce voyage étant 
notamment l’Etna et bien sûr Syracuse !

Séjour en Sicile. L’Etna en arrière-plan

Séjour à Syracuse

Une dernière sortie pour cette année est prévue à Vouglans 
dans le Jura.         

Gabrielle GUYONNAUD
Présidente

Après une longue période où il a fallu garder ses distances, 
2023 est, pour la Chorale « Dièse et Bémol de Saint-Ferréol », 
une année de rencontres et d’échanges avec les personnes 
qui nous font le plaisir de venir nous écouter, avec d’autres 
groupes musicaux des environs mais également entre nous..

Depuis plusieurs années maintenant, nous nous 
retrouvons le mercredi après-midi de 14h à 18h pour des 
parties de cartes telles que belote, coinchée ou tarot. 

Concert au Foyer Rural avec « EMRA »  
(Eveil Musical Réveil Albertvillois) au profit de 

l’Association « des Ailes pour Jean-Christophe ».

Concert de la fête de la Musique, au Foyer Rural, 
avec la Chorale « Air de Rien » de Marlens.

Repas convivial au restaurant du « Champ Tillet » à Marlens

Sur invitation de la Municipalité du Bouchet Mont-
Charvin, concert en l’église du Bouchet Mont-Charvin, 

avec la chorale « Air de Rien » de Marlens. 

BELLE AFFLUENCE À L’ÉGLISE POUR LE CONCERT 
DU TÉLÉTHON.

La Chorale « Les Voix de nos Villages » de Marthod et 
Jean-Louis Leroyer se sont associés à « Dièse et Bémol 

de Saint-Ferréol » pour animer cette soirée 
qui a permis d’apporter une contribution 

généreuse à l’AFM Téléthon.

Le pot de l’amitié offert, à la sortie, par la Municipalité, 
est toujours un moment d’échanges très agréable.

À la rentrée de septembre, deux choristes et 
un guitariste sont venus renforcer notre groupe...

Si vous aimez partager des moments en chantant, 
n’hésitez pas à nous rejoindre à l’occasion 

d’une répétition, 

UNE ANNÉE DE RENCONTRES
ET D’ÉCHANGES

LA CHORALE
DIÈSE & BÉMOL  

LE CLUB
DES CARTES  

LE COURS
DE QI GONG  

….pour voir, écouter,
et peut-être pour 
rester avec nous...
Nous répétons le mardi soir 

de 20h à 22h, à la salle municipale 
du Muselet, près du Foyer rural. 

Vous pouvez également faire plus 
ample connaissance avec nous en 

visitant notre site internet 
« chorale-diese-et-bemol74.com »

JUIN21

AVRIL29

OCTOBRE28

DÉCEMBRE8

JUIN24

CALME
ÉQUILIBRE

SANTÉ

En janvier, notre traditionnelle galette des rois a réuni grand 
nombre d’adhérents.
Suivie en mars de notre assemblée générale,  marquée 
par le départ de notre président Francis HOSTALIER, en 
place depuis la création de l’association en 2010.  Martine 
et Francis ont décidé de quitter notre belle région pour 
habiter en Charentes Maritimes pour des raisons familiales.

UNE ANNÉE 2023 EN SOMMEIL 
POUR NOTRE ASSOCIATION

LES Z’AMIS
D’ST FÉ  

Les après-midis passent très vite, mais nous prenons le 
temps d’une petite pause à 16h pour partager un en-cas 
bien apprécié. Les rencontres se font toute l’année mêmes 
pendant les vacances scolaires. Nous accueillons bien 
volontiers les personnes intéressées pour passer un bon 
moment de divertissement. 

Suzanne HILSER

Isabelle ARGUELLO dispense des cours de Qi Gong tous 
les lundis à la salle d’Evolution à l’école, de 18h à 19h30, du 
4 septembre 2023 au 1er juillet 2024, hors vacances scolaires.
Vous pouvez vous rendre sur place sans inscription, le 
coût d’une séance est de 10 euros. Retrouvez toutes les 
informations sur zhenyi.fr

Karim BEN ZINEB
Président de Zhen Yi
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Nous avons eu la joie d’accueillir 4 jeunes...

La saison bouliste touche à sa fin.
Grâce à nos bénévoles, nous avons pu réaliser 
2 concours de boule lyonnaise officielle, 
puis 2 concours de pétanque.

Chers amis, cette année voit notre ACCA établir 
un record d’adhérents pour la saison 2023/2024.
En effet nous sommes riches de 80 sociétaires, 
pour cette nouvelle saison qui commence.

AMICALE BOULE 
SAINT-FERRÉOL 

A.C.C.A
ASSOCIATION DE CHASSE 
COMMUNALE AGRÉEE

En ce qui concerne la saison écoulée, nous avons eu la joie 
d’accueillir 4 jeunes qui ont suivi le nouveau protocole de 
formation afin d’améliorer leurs connaissances, notamment 
sur la sécurité.

Ces  quatre jeunes ont pu suivre la formation pratique et 
théorique de la fédération pour passer l’examen du permis 
de chasse. Puis, ils ont pu pratiquer la saison dernière en 
chasse accompagnée, c’est-à-dire seulement accompagné 
de leur tuteur.

Cette pratique leur a permis d’acquérir, durant la saison, 
de plus amples connaissances du gibier, du territoire, ainsi 
que des règles de sécurité.

Grâce à ce parcours, ils ont pu s’intégrer parfaitement 
dans notre association, et nous avons pu les retrouver 
très motivés pendant l’inter-saison pour les comptages 
ou travaux de maintien de nos habitats.

Pour cette saison, ils ont tous reçu leur permis officiel.

Cependant, pour pouvoir faire leur premier pas seuls, ils ont 
dû passer une formation sécurité, qu’ils doivent renouveler 
tous les 10 ans.

À savoir que cette formation est également obligatoire 
pour tous les chasseurs.

Grâce à notre partenariat avec la commune, nous avons 
participé, avec les riverains, à la construction de deux 
ponts au-dessus du nant d’Arcier, permettant l’accès aux 
randonnées ainsi qu’aux pâturages pour les animaux.

Nous avons réalisé notre matinée d’entretien des chemins 
avec succès ou 6 groupes de personnes ont pu remettre 
en état des sentiers encombrés ou partiellement éboulés.

Dans notre volonté de suivre l’équilibre de notre population 
cynégétique, nous sommes obligés de constater que malgré 
tous nos efforts sur nos plans de chasse, l’impact du loup 
à réduit la population de mouflons. Passant ainsi de 140 
individus en 2022 à 78 en 2023.

Le chevreuil connait lui aussi des difficultés.
Quant aux autres espèces, elles sont pour l’instant stables.

Si des personnes non-chasseur sont 
intéressées pour découvrir une partie 
de chasse ou un comptage, nous les 
accueillerons avec plaisir, afin de leur 
faire partager notre passion.

Le concours Mixte du 15 juillet fut un succès, tant 
par l’ambiance très amicale, que par le repas cuisiné 
sur place, par nos bénévoles qui ont su mettre une 
ambiance sympathique. 

L’ensemble des participants nous ont remercié pour 
cette ambiance chaleureuse.

La finale a été remportée par Mr et Mme Darbon contre 
l’alliance Alain de Moutiers et Ghislaine de Frontenex.

Pour la performance boulistique, n’oublions pas Pierre 
Gotti associé à Sébastien Tartara, qui ont gagné le 
concours doublette de la Bathie.

Nous vous donnons rendez-vous en avril 2024, pour 
la réouverture de notre clos.

Bernard TEDESCHI
 Président de l’ABA

Vous remerciant de la bonne entente, du partage 
du territoire dans notre ruralité, je vous propose 
de croiser l’un de nos membres ou moi-même 
au détour de nos chemins.

A bientôt.   Lionel GRAU
Le Président de l’ACCA

Tél : 06 25 64 59 75

...qui ont suivi le nouveau protocole de formation...

Le tri des bouchons fonctionne depuis plus de 
6 ans maintenant. Le mardi après-midi, de 14h à 
18h, nous sommes une dizaine de personnes, en  
fonction de la disponibilité de chacune, à nous 
retrouver à la salle du four pour trier les sacs 
ramenés de Duingt, siège principal de l’association.

Il n’est pas rare que nous trouvions tout et n’importe quoi 
dans les sacs. Ca va des bouteilles vides, clef d’une maison, 
tétine de bébé et j’en passe !  La récolte se raréfie et nous 
sommes restées 6 jours depuis le début d’année sans 
pouvoir trier, par manque de bouchons.
En espérant que tout  le monde prenne conscience  que 
« LES BOUCHONS 74 »  est une  association qui vient en 
aide aux personnes en situation de handicap.

Pour ce qui est du tri à Saint-Ferréol, je remercie les trieuses 
assidues qui sont présentes chaque mardi.

Marcelle DUSSOLLIET-BERTHOD
La Présidente

LES BOUCHONS 74

AMICALE 
AU FIL DU TEMPS 

...NOUS SOMMES RICHES DE 80 SOCIÉTAIRES, 
POUR CETTE NOUVELLE SAISON QUI 
COMMENCE.
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En 2023, le nouveau bureau, accompagné de 
Sandrine, Marcia, Babeth et de la Mairie, a trouvé 
ses marques et a fait de son mieux afin d’œuvrer 
pour le bien-être des enfants lors de la cantine 
et du périscolaire.

LA FERRÉOLINE
GESTION DE LA CANTINE
ET DU PÉRISCOLAIRE

Afin de nous adapter aux nouveaux modes de vie, un nouveau 
créneau de périscolaire a été créé, commençant à 7h15.

Enfin, les déchets alimentaires sont proposés aux familles 
qui le souhaitent afin de limiter le gaspillage.
Merci à tous pour cette première année passée à vos côtés !  

Nous poursuivrons nos efforts pour cette nouvelle année 
afin de toujours améliorer la qualité de l’accueil et de 
« l’assiette » des enfants.

Caroline LIGOT
Présidente de la Ferréoline

Tout au long de l’année, notre prestataire Leztroy propose 
différents repas à thèmes, cette année sur les différentes 
régions de France. 

En attendant un grand renouvellement des jeux de cour, plusieurs 
jeux de société ont été acquis afin de varier les activités 
proposées après le repas ou pendant les temps périscolaires 
et font le bonheur des enfants de la maternelle au CM.

VOICI LES NOUVEAUTÉS 
DE CETTE ANNÉE ÉCOULÉE :
- Marcia a fait son entrée dans l’équipe 

et travaille conjointement avec Sandrine le midi.
- Plusieurs événements ont été proposés aux 
familles pour intégrer les nouveaux parents 

et créer du lien :

• QUIZZ GOURMAND DU MOIS D’OCTOBRE

• GOÛTER BRÉSILIEN

• CHASSE AUX ŒUFS DE PÂQUES

• PIQUE-NIQUE ET GOÛTERS PARTAGÉS EN JUIN 
AVEC DISTRIBUTION GÉANTE DE GLACES 

SOUS LE SOLEIL !
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Le dimanche 16 juillet, nous avons eu la chance 
de voir traverser dans notre village la 15ème étape 
du Tour de France 2023, en provenance du col 
de la Forclaz-Montmin.

Depuis maintenant 12 ans, j’exerce ma passion 
sur la commune de Saint-Ferréol, et après le 
covid, nous avons pu retrouver le public et le 
goût du spectacle. Nous avons animé le Téléthon 
à Saint- Ferreol et le carnaval de Faverges, 
un pur bonheur. 
Et même après tant d’années, les élèves sont 
toujours au rendez-vous.

Samedi 17 juin 2023 en début d’après-midi, 
le club de FOOT SUD 74 a organisé son concours 
de pétanque annuel / CHALLENGE J.P GRANGER 
sur la commune de Saint-Ferréol.

La «Gym Seniors « est une gym douce issue 
de la méthode Mézières, qui consiste à étirer 
en douceur l’ensemble de la chaîne musculaire 
postérieure...Crédit photo Foot Sud 74

C’est à partir de 14h15, par une grande chaleur, que 
nous avons vu la caravane publicitaire passer, et 
sur les coups de 15h45, le peloton de tête a fait son 
passage très rapidement direction le col du Marais.

L’arrivée de cette étape sera remportée par le 
Néerlandais Wout Poel à l’arrivée à Saint Gervais . 

Joël PELLOUX

Pour la nouvelle saison 2023-2024, les cours 
changent de jour ; ils auront lieu le mardi soir au 
foyer rural : 

• Jumping 17h30 (danse sur trampoline)

• Zumba 18h30

Melissa me soutient et m’aide depuis quelques 
années sur les cours, et je la remercie du fond du 
cœur.

Cyrielle MECCA
Association Mouv’ & Fit

Sous un beau soleil, nous avons passé un très bon 
moment convivial où nous avons pu assister à de 
très belles parties .

Les Vainqueurs du concours J.P G.2023 :
La Doublette : MATHIS G. / ABDOU K.

Nous remercions toutes les personnes qui ont 
participé à cette belle manifestation et compétition.

Nos remerciements à Mr PRUD’HOMME Philippe 
Maire de la commune , au Conseil Municipal,  et aux 
services techniques de Saint-Ferréol pour le prêt et 
la mise à disposition des structures communales 
et du site idéal pour la pratique de la pétanque... 

Le rendez-vous est fixé à l’année prochaine pour une 
nouvelle édition du concours Challenge J.P. Granger.

LE CLUB DE FOOT SUD 74

...L’objectif est de prendre une position et de la 
tenir en laissant aux fascias ( muscles, tendons et 
ligaments ) le temps de se relâcher afin de gagner 
en amplitude.

Chaque adhérente tient ces différentes positions à 
son niveau dans le seul but d’améliorer sa souplesse, 
et par conséquent son propre bien-être.

En fin de séance quelques minutes de relaxation 
permettent de se recentrer sur soi.

La saison 2022-2023 vient de s’achever.

28 inscrits dont 3 messieurs

578 adhérentes ont participé aux 60 cours dispensés 
entre le 16 septembre 2022 et le 23 juin 2023.

Reprise des cours pour la saison 2023-2024 le 
vendredi 15 septembre 2023.

Christian Fogarolo
07 62 82 02 30

TOUR DE FRANCE
DIMANCHE 16 JUILLET 2023

ZUMBA
AU FOYER RURAL

FOOT SUD 74
CONCOURS DE PETANQUE
FOOT SUD 74

GYM SENIOR
AU MUSELET

LE SPORT11
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HISTOIRE ET PATRIMOINE12

Il est un évènement de la deuxième guerre mondiale dont nos 
anciens se souviennent ; la capture de sept maquisards au 
Coutant par la police de Vichy et la milice. Un autre témoin, 
le curé METRAL, qui officiait à cette époque dans notre paroisse, 
nous a laissés, dans son journal, des traces de cet évènement 
ainsi que de ceux qui l’ont précédé.

A cette époque, sept maquisards, des « Francs-Tireurs 
et Partisans », avaient fait leur camp au Coutant.

Léon CHARRONDIERE de LATHUILE, dont la famille réside à 
Saint-Ferréol, Marcel PACHE de Cluses, Marcel AMPRIMO d’Ugine, 
Joannès BEAUQUIS de Desingy, Paul ESPEJO de Saint-Etienne, 
Théophile WEBERT de Rosselange et Lucien BONJOUR de Lyon. 
Ils appartenaient au groupe d’Abel RINGUET.

Installés dans la maison de M. MALFROID, ils y entreposaient 
des armes et du matériel acheminés par le câble qui reliait le col 
des Esserieux et le Glacier, franchissant les gorges de la Chaise. 
La gare de départ de ce câble, construit par Léon CUILLERY, 
est encore visible le long de la route de Thônes au niveau du col.

Après la signature de l’armistice du 17 juin 1940, les soldats 
français sont démobilisés ou réaffectés. Parmi eux, ils sont 
nombreux à vouloir continuer à se battre pour la libération 
de la France plutôt que d’être envoyés en renfort dans l’armée 
allemande ; ils entreront dans la clandestinité et certains 
prendront le maquis et seront considérés comme déserteurs 
; c’est le cas de Joannès BEAUQUIS et de Marcel AMPRIMO.

L’instauration, le 16 février 1943, du Service du Travail Obligatoire 
(STO) va précipiter de nombreux jeunes dans la clandestinité.

Tous ces jeunes vont rejoindre le maquis de Haute-Savoie, 
soit dans l’Armée Secrète (AS), soit dans les « Francs-Tireurs 
et Partisans ».

LE MAQUIS 
DU COUTANT
10 FÉVRIER 1944

Le curé METRAL témoigne sur cette période :
« L’année 1943, sous le régime de l’occupation et du gouvernement 
du Maréchal Pétain, a été marquée au point de vue national par la 
politique de la collaboration qui s’est traduite par l’envoi d’ouvriers 
français en Allemagne.

Ce fut d’abord l’appel aux travailleurs volontaires puis le fameux 
décret du STO, du Service du Travail Obligatoire, soit la réquisition 
pure et simple des travailleurs pour les usines du Reich.

Ce fut l’origine du maquis, qui abrita dans les montagnes, 
les réfractaires du STO. Ces hommes étaient hors la loi, privés 
des cartes de ravitaillement… ».

Certains pouvaient compter sur l’aide d’employés communaux qui 
leur procuraient des cartes de ravitaillement ou des faux papiers 
d’identité, d’autres étaient approvisionnés par une population 
courageuse qui déposait des vivres de caches en caches.

D’autres, en marge et moins bien intentionnés, réquisitionnaient 
ou pillaient.

Ces différents comportements créaient une opinion mitigée 
sur ces hommes de la part de la population.

En 1943, les différents mouvements de résistance se regroupent 
et se coordonnent, notamment sur l’impulsion de Jean MOULIN. 
En janvier 1943, les mouvements gaullistes « Combat », 
« Libération » et « Francs-tireurs » fusionnent pour former 
l’Armée Secrète (AS). 

Les « Francs-tireurs et Partisans Français » (FTPF puis FTP), 
créés par le Parti Communiste Français en 1942, constituaient 
un autre mouvement dont faisaient partie les sept maquisards 
du Coutant.

Après le débarquement du 6 juin 1944, malgré leurs divergences 
sur la façon de mener la résistance, AS et FTP se regrouperont 
à l’approche de la libération d’Annecy pour constituer les Forces 
Françaises de l’Intérieur (FFI) et libéreront le département.

Revenons aux évènements de janvier et février 1944 : devant 
l’organisation croissante des mouvements de résistance ainsi 
que le succès de leurs actions menées contre l’ennemi, le colonel 
de gendarmerie LELONG, intendant de police et directeur des 
opérations de maintien de l’ordre en Haute-Savoie, nommé par 
Vichy, met en janvier 1944 le département de Haute-Savoie 
en état de siège.

Un couvre-feu est établi de 20h00 à 6h00. Les communications 
téléphoniques et télégraphiques internes et externes au 
département sont interdites. La circulation des vélomoteurs 
et des motos est interdite. Les déplacements en automobiles 
sont soumis à autorisation.

Un arrêté du 2 février 1944 interdit à toute personne de sortir 
du département sans autorisation de l’intendant de police.

Pour assurer le maintien de l’ordre dans le département, 
l’intendant LELONG sera appuyé par 3000 hommes : gendarmes, 
policiers de la « brigade spéciale antiterroristes » (SRMAN), 
hommes de la garde mobile du colonel PRATX, GMR (Groupes 
mobiles de Réserve), miliciens.

Une chasse aux maquisards, qualifiés de « terroristes », s’engage. 
Début février 1944, la milice intervient à Saint-Ferréol.

Voici les souvenirs résumés d’habitants de Saint-Ferréol :

Philippe TISSOT-DUPONT relate qu’en ce début de février 1944, 
il y avait beaucoup de neige et que la milice avait encerclé 
le village et interrogé la population. Quelques jours plus tard, des 
maquisards ont été arrêtés vers Nantbellet. Pour cette opération, 
les gardes mobiles étaient bien équipés et se déplaçaient 
en véhicules à chenillettes.

Solange VARET se souvient que la milice avait établi un barrage 
sur ce qui est maintenant la route de la Plaine, à proximité du 
rond-point actuel, là où son père avait une grange. Celui-ci a 
dû, de mauvaise grâce, en fournir la clef pour que les miliciens 
puissent y stocker du matériel et s’abriter.

Le curé METRAL témoigne des évènements  :
« Dès le début de l’année 1944, d’importantes forces de police et 
des troupes d’occupation furent amenées en Haute-Savoie et 
préparèrent l’attaque du plateau des Glières qui eut lieu début avril.

Les forces de la milice opérèrent dans la région de Faverges 
du 1er au 4 février. Un barrage fut établi à l’entrée du chef-lieu 
de Saint-Ferréol.

Une patrouille dont le chef, jeunet, vulgaire et vaniteux, avait eu 
le cynisme dès son arrivée de me demander l’heure de la messe 
quotidienne et d’assister à la Cérémonie de la Chandeleur, se rendit 
ce jour même, 2 février, dans les hameaux du Bosson, de Cuchet 
et de la Lavanche et se conduisit d’une manière odieuse à l’égard 
des gens. M. Iréné RIMBOUD, du Bosson, fut menacé de mort ; 
M. Maurice CORTAY et Melle Félicie MARTIN, à Cuchet, durent, sous 
la menace des armes, se coucher dans la boue ; à la Lavanche, 
M. DE PIERI père fut mis en joue et M. Henri BLAMPEY giflé.

Par ces procédés d’intimidation, ils prétendaient obtenir des 
renseignements sur les maquisards qu’ils supposaient cachés 
dans ces hameaux.

Il n’y eut heureusement à Saint-Ferréol aucune arrestation bien que 
plusieurs maquisards se cachassent au Chef-lieu même. C’était 
la preuve que personne, dans le pays, n’était payé pour dénoncer 
les maquisards ou ceux qui étaient en relation avec eux.

La présence à la messe du 2 février de quelques-uns des miliciens 
qui opérèrent le jour même dans les hameaux fit évidemment un 
beau scandale dans un certain milieu. J’ai condamné ouvertement 
leur attitude et j’ai visité chacune des familles victimes de leurs 
violences. »

Nantbellet à l’automne

Gare de départ du câble au col des Essérieux (photographie de l’auteur) 
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POTERIE DES BLEUETS
Chantal BOULAY

205 rue du Champ Canon 
74210 Saint-Ferréol 

Tél. 09 51 42 36 39
www.poteriedesbleuets.com

Le curé METRAL témoigne sur cette période :
« Quelques jours plus tard, le groupe des GMR (garde 
mobile républicaine (SIC)) de Faverges, ou plutôt cantonné 
à Faverges, arrêtèrent dans le chalet du Coutant, 
appartenant à M. Marcel MALFROID de Faverges, un groupe 
de maquisards. Après leur capture, le chalet fut incendié 
par les GMR.

Les habitants de Nantbellet parleront longtemps de 
l’émotion qu’ils eurent lorsqu’au milieu de la nuit ils furent 
éveillés pour subir la fouille des gardes qui avaient cerné 
le village. Ils en furent quitte pour la peur »

Gisèle GYPPAZ se souvient : « J’étais très jeune à l’époque, 
j’avais 7 ans. Je me souviens qu’ils (les maquisards) avaient 
été rassemblés dans l’étable derrière les vaches. Les GMR 
obligèrent ensuite mon père à les accompagner au Coutant. 
Quel soulagement lorsque nous vîmes revenir mon père, 
libre ! Les GMR l’avaient utilisé pour soutirer du carburant ».

La neige tombant en abondance ce jour-là, les gardes 
mobiles n’ont pas repéré que les traces de pas des 
maquisards, qui s’étaient effacées, rejoignaient la maison 
de son père.

L’armement stocké au Coutant fut saisi : FM, mitraillettes, 
pistolets, grenades, caisses d’explosifs, ainsi que le 
carburant. Le chalet qui leur servait de refuge fut incendié.

Il a été demandé aux maquisards de creuser leur tombe. 
Mais un contrordre a déclenché leur transfert au siège de 
la milice d’ Annecy. Durant le trajet, ils feront une halte 
au café PRUD’HOMME et enchaînés devant le café, puis à 
la Soierie à Faverges où ils pourront bénéficier d’un repas.

Après leur interrogatoire à Annecy, ils ont ensuite été 
internés à la prison Saint-Paul de Lyon avant d’être 
transférés au camp de Dachau le 29 juin 1944.

De Dachau, ils seront ensuite affectés soit au camp : 
Kommando de Flössenburg, soit à ceux de Leitméritz, 
de Rochlitz ou de Wansleben. 

A la libération, deux membres du groupe ne reviendront 
pas ; Marcel PACHE décèdera le 16 avril 1945 à Mauthausen 
à l’âge de 26 ans, et Marcel AMPRIMO décèdera le 25 février 
1945 à Leitméritz le jour de ses 20 ans.

Le reste du groupe sera libéré en avril 1945.

Didier SUCHET

Le 10 février un escadron de la Garde et le GMR Bretagne, 
assisté de la Milice, surprennent en fin de nuit une partie 
des maquisards du Coutant qui étaient venus chercher 
du ravitaillement que Régis BARRACHIN récupérait chez 
M. MALFROID à Faverges et remontait à Nantbellet.

Marcel PACHE était resté au camp pour surveiller le matériel 
et les armes.

INTERCOMMUNALITÉ 13
Les objectifs principaux seront, d’une part de minimiser 
les interventions humaines qui pesaient fortement sur les 
usiniers avec tout ce que cela comporte en matière de sécurité 
(déplacements en pleine nuit en période de crues, astreinte 
durant toute l’année etc…), et d’autre part de pouvoir quantifier 
les débits du Biel au jour le jour afin d’avoir une meilleure 
connaissance du cours d’eau, et d’anticiper au mieux les périodes 
d’assecs et la manière de réguler les usages de l’eau entre la 
Chaise (cours d’eau principal) et le Biel, constituant un refuge 
de biodiversité en période de  basses eaux.

Pour cela, une modification de la 
prise d’eau a été mise en place à la 
confluence du Biel et de la Chaise. 
La vanne de décharge du cimetière 
a été automatisée et un capteur 
de niveau a été installé rue de la 
Fruitière. Le coût total des travaux 
s’élève à 323 000 € TTC avec une 
aide de 80 % du Département et 
de l’Agence de l’Eau. 

Faisant suite à la restauration fonctionnelle de la plaine 
des Bossons, la commune, sous maîtrise d’ouvrage de la 
Communauté de Communes des Sources du Lac d’Annecy, 
a engagé l’automatisation du vannage du Biel de Saint-Ferréol.

Crédit photo : CCSLA

Vanne de décharge du cimetière

TRAVAUX DE LA PLAINE DU BOSSON

DÉCLA LOC’
DÉSORMAIS, IL N’EST PLUS NÉCESSAIRE DE SE 
DÉPLACER EN MAIRIE
En quelques clics, vous déclarez votre hébergement en ligne par 
le biais d’un outil de gestion performant et simple d’utilisation. 
Il suffit de créer un compte et de se déclarer en se rendant sur 
le site www.declaloc.fr et en sélectionnant la commune dans 
la liste déroulante. 

UN VÉRITABLE GAIN DE TEMPS POUR TOUS, 
ET L’AVANTAGE DE POUVOIR MODIFIER VOS 
INFORMATIONS POUR TOUT CHANGEMENT. 
L’information est également transmise au 
service Taxe de Séjour de la Communauté 
de Communes des Sources du Lac d’Annecy. 

Pour toute nouvelle déclaration, 
DECLALOC EST LA NOUVELLE APPLICATION 
qui permet aux hébergeurs de la commune de 
DÉCLARER LEURS CHAMBRES D’HÔTES OU 

MEUBLÉS DE TOURISME.
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NAISSANCES EN 2023
GRIGY LOUIS Mia

(1ère partie : GRIGY  2nde partie : LOUIS)
fille de Nicolas GRIGY et de Orlane LOUIS

26 janvier

MÉTRAL Alba
fille de MÉTRAL Michaël et de TEDESCHI Marie

6 avril

DENIS Marceau
fils de DENIS Valentin et de HARDY Maëva

17 mai

PRUD’HOMME Céleste
fille de PRUD’HOMME Nicolas  et de REY Anaïs

15 août

LAIR Gaëtan
fils de LAIR Jonathan et de LACHENAL Mélanie

6 novembre

MASSON MARTIN Charline
(1ère partie : MASSON 2de partie : MARTIN)

11 novembre

DÉCÈS EN  2023
NEYRET Jean-Pierre 71 ans 6 janvier

BOISIER Ginette 75 ans 20 janvier

TISSOT-DUPONT Philippe 94 ans 16 février

FLECK Michel 78 ans 25 mars

CHAFFAROD André 83 ans 5 mai

COUTEAUX Lucien 96 ans 6 mai

POËNSIN Odette 88 ans 16 mai

MELLION Irène 94 ans 21 octobre

DEROULEZ Françoise, veuve SUCH 85 ans 5 novembre

VIDOLETTI Françoise 82 ans 15 décembre

Seuls les enfants dont les parents ont donné leur accord sont 
nommés dans le bulletin

Voici le petit mot des heureux parents :
« Notre petit Marceau est né un après-midi calme de 
printemps, dans le petit hameau de La Côte niché sur les 
hauteurs du village.
Après presque 9 mois au chaud, Marceau est né dans l’eau 
à la maison. Nous avions préparé la naissance à la maison 
avec l’accompagnement de plusieurs sages femmes tout 
au long de la grossesse.
Marceau poursuit sereinement son aventure, accompagné 
par ses parents qui lui raconteront plus tard comment il est 
venu au monde dans notre belle commune.

Maeva HARDY et Valentin DENIS

ÉTAT CIVIL14

MARIAGES EN 2023
POMPA Alexandre et AZNABAEVA Karina 22 avril

MIQUET Thomas et FRANCOIS Nathalie 27 mai

LAUTOUT Brice et MIRASSOU Magalie 2 juin

MOURELON Benoît et CHOSSON Manon 1er juillet

DUBRUNFAUT Julien et BOGOVIC Coralie 9 septembre

CHARDONNET Olivier et PETITTI Sandrine 16 septembre

Cette année, un fait exceptionnel puisque Marceau DENIS 
a vu le jour à domicile.
Ses parents nous avaient prévenus de cette éventualité. 
Nous avons accueilli avec beaucoup d’émotion le papa venu 
déclarer la naissance de son fils en mairie. Une grande 
première pour le service Etat civil, puisqu’il faut remonter à 
l’année 1955 pour retrouver, dans les registres de la mairie, 
l’enregistrement de la dernière naissance à domicile.

La municipalité présente à cette petite famille du Fontany 
tous ses vœux de bonheur. 

VIE DE LA COMMISSION
LOCALE D’ANIMATION

Courant d’année, la Commission Locale d’Animation de votre 
Mairie a organisé un concours de photos ou de vidéos pour faire 
partager vos souvenirs de vacances.

Afin de vous inviter à participer à ce concours, chaque administré 
a été informé dudit concours via un flyer qui a été distribué dans 
les boîtes aux lettres, et cette information a été relayée sur les 
réseaux sociaux.

L’idée était d’avoir l’opportunité de partager vos expériences 
uniques avec l’ensemble de la communauté locale car nous 
savons à quel point les vacances peuvent être enrichissantes 
et mémorables.

Les critères retenus étaient vastes : les réalisations pouvaient 
aller des paysages naturels aux couchers et levers de soleil en 
passant par l’architecture locale, des scènes de vie urbaine, la 
cuisine et la gastronomie, des activités de plein air, des moments 
de détente ou de culture, des rencontres impromptues.

Dans un premier temps, nous avions émis le souhait de 
choisir un ou des gagnants parmi toutes les magnifiques 
contributions reçues.

Le concours a peiné à démarrer, mais finalement, de très 
belles photos nous sont parvenues.

Afin de vous les faire partager, la commission a finalement 
décidé de les projeter sur grand écran lors de la cérémonie 
des vœux le 26 janvier 2024.

Elles seront également visibles sur notre site internet.

La Commission Locale d’Animation 

CE CONCOURS ÉTAIT 
OUVERT À TOUS 

LES HABITANTS DE 
NOTRE COMMUNE

...quel que soit 
l’âge ou le niveau 

d’expertise en 
photographie ou en 

vidéographie. 

CONCOURS PHOTO

Seuls les époux(ses) ayant donné leur accord 
sont nommés dans le bulletin

15

SUITE À LA CLÔTURE DU CCAS, 
UNE COMMISSION NOMMÉE C.L.A. 

(COMMISSION LOCALE D’ANIMATION), 
A VU LE JOUR AU SEIN DE LA COMMUNE.

Elle est composée de conseillers 
et conseillères municipaux, mais aussi 

de membres extérieurs : 

Responsable de la commission : 
Vittorio DI-UBALDO

Membres : 
•  Anick CURTIUS
•  Carine FERBUS

•  Yohann CARRERA
•  Richard LESOT

•  Véronique LESIRE
•  Manon CHOSSON

•  Nicole BARTHELEMY
•  Yves COËN

•  Joël PELLOUX

Toutes les bonnes volontés 

sont les bienvenues 

ainsi que toutes idées 

nouvelles et projets.



PAGE 44 PAGE 45

QUESTION 2 ETES-VOUS SATISFAITS DES 
ÉQUIPEMENTS À VOCATION SPORTIVE OU CULTURELLE 
DONT VOUS DISPOSEZ ?
Il est proposé de compléter le parc gymnastique avec des 
équipements supplémentaires, d’aménager les rives de la 
Chaise pour le pique-nique et le barbecue, de baliser des 
circuits pour VTT ou moto, d’installer un mur artificiel d’escalade 
amovible d’intérieur pour les adultes, les enfants et l’école...
...D’organiser des expositions artistiques et régionales, de 
construire une piste de vélo de type «pump-track» pour tous 
âges et tous niveaux, de développer davantage les «Z’activités» 
en proposant des ateliers cuisine asiatique, initiation à 
l’informatique, cours de dessins ou peinture, de créer un garage 
associatif et de rénover et entretenir un sentier botanique.

QUESTION 3 ETES-VOUS SATISFAITS EN 
GÉNÉRAL DE LA COMMUNICATION DE L’ÉQUIPE 
MUNICIPALE (RÉSEAUX SOCIAUX, RÉUNIONS 
PUBLIQUES ET SUR LES THÈMES ABORDÉS ?
Il est proposé de communiquer davantage sur les choix com-
munaux et les projets gouvernementaux impactant le cadre de 
vie, en particulier sur les thèmes des travaux et de l’urbanisme, 
de la fibre optique, de la voirie, des travaux sur le lit de la rivière 
pour les riverains et du fleurissement.

Il est suggéré que cela permettrait de mieux connaître les 
actions en cours et les projets, ainsi que les élus. En ce qui 
concerne la rénovation énergétique et l’écologie, il est proposé 
de retransmettre les réunions du conseil par internet, comme 
cela se fait à Talloires.

QUESTION 4 PENSEZ-VOUS QUE LA 
RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE ET L’INSTALLATION DE 
NOUVEAUX ÉQUIPEMENTS DE NOTRE FOYER RURAL 
EST NÉCESSAIRE ? VEUILLEZ PRÉCISER VOTRE AVIS.
Il est proposé de rénover la toiture du bâtiment en installant 
des panneaux solaires et en remettant le bâtiment aux normes 
pour accueillir des expositions, des congrès et des confé-
rences. La rénovation énergétique de tous les bâtiments est 
souhaitée avec un accent mis sur l’isolation et l’installation de 
garages à vélo. Il est également proposé de rénover le foyer 
en abaissant le plafond pour réduire le volume à chauffer et 
en isolant thermiquement les murs.

Il est suggéré que l’indépendance énergétique renouvelable 
devrait être la pierre angulaire de l’action du conseil, en se 
basant sur l’exemple de communes rurales allemandes qui 
ont réussi à atteindre l’indépendance énergétique et ont pu 
en profiter pour vendre le surplus d’énergie et générer des 
revenus pour la commune.

QUESTION 5 SERIEZ-VOUS POUR L’OUVERTURE 
D’UN COMMERCE SOLIDAIRE GÉRÉ PAR DES 
BÉNÉVOLES ? DE QUELS TYPES DE PRESTATIONS 
SOUHAITERIEZ-VOUS DISPOSER ?
Il est proposé d’avoir un commerce traditionnel (bar/tabac/
épicerie) pour le dépannage des personnes âgées de la com-
mune, mais pas un commerce solidaire géré par des bénévoles. 
Il est également suggéré d’avoir un lieu de rencontre pour les 
jeunes du village et un commerce traditionnel proposant des 
produits locaux, un dépôt de pain et une épicerie pratique 
pour les personnes âgées. 

Il est proposé d’impliquer les demandeurs d’emploi «longue 
durée» dans la vie de la commune par des missions de courtes 
durées et de mettre en place une boutique pour recycler les 
vêtements. Un café solidaire proposant des produits de pre-
mière nécessité serait également bénéfique pour créer un 
lien quotidien entre les habitants. Il est également suggéré 
d’organiser un marché bio et une AMAP, ainsi que d’ouvrir une 
boulangerie ou une pizzeria.

63% d’avis positifs

37% 63%

QUESTION 1 ETES-VOUS SATISFAITS DE LA 
QUALITÉ DE SERVICE PUBLIC DE VOTRE MAIRIE, 
AVEZ-VOUS DES PISTES D’AMÉLIORATION ?
Des améliorations sont souhaitées pour la mise à jour des 
sites d’information, l’entretien du village, l’accès aux services 
administratifs en ligne et la lutte contre l’illectronisme.
Il est également proposé d’installer des défibrillateurs dans 
tous les hameaux, de mettre à disposition des vélos et voitures 
électriques en location, d’installer des ralentisseurs pour 
dissuader la vitesse, de régler l’éclairage public, de créer un 
panneau d’affichage pour les annonces d’entraide, d’équiper la 
mairie de panneaux solaires et de mettre en place un système 
de périscolaire pour les mercredis.

39% ne se prononcent pas

48% d’avis positifs

13% d’avis négatifs

39%

13%

48%

37% d’avis négatifs

REDYNAMISER SAINT-FERRÉOL
L ’ E N Q U Ê T E

13% ne se prononcent pas

13% ne se prononcent pas 11% ne se prononcent pas

87% d’avis positifs

22% d’avis négatifs

9% d’avis négatifs4% ne se prononcent pas

87% d’avis favorables

65% d’avis favorables

85% d’avis positifs

2% d’avis négatifs

13%2%

85%
4%

87%

9%

65%

13%

22%

10 QUESTIONS

ENQUÊTE 
DU 09/2022
AU 12/2022

203 RÉPONDANTS
SOIT 30,33%

QUESTION 6 SERIEZ-VOUS INTÉRESSÉS(E) 
PAR L’ORGANISATION DE MARCHÉS À THÈME ?
• Marché traditionnel (fruit, légumes...).
• Marché de Noel pendant les fêtes avec vente de gâteaux 
 et autre pour l’école
• Marché de producteurs et d’artisanat local
 Oui, tout ce qui pourrait faire vivre/bouger le village 
 est le bienvenu
• Marché ou troc de matériel sportif
C’est l’occasion peut être de réaliser un échange culturel.
Cuisine, culturel, linguistique, le samedi ou dimanche matin.
Ce serait une belle idée, pour mettre en valeur la production 
agricole, l’artisanat amateur ou professionnel les habitants 
réclament de la proximité mais peu sont concernés. (Expérience 
du marché des amis de St Fé) Plutôt d’un espace maraicher avec 
culture bio type le Taillefer à Lathuile.

2% d’avis négatifs

11%2%

87%
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INFOS PRATIQUES
& NUMÉROS UTILES

16
CIMETIÈRE 
REPRISE DES CONCESSIONS ÉCHUES 
NON RENOUVELÉES ET À L’ABANDON

Cette année, nous avons agrandi le cimetière en installant 
de nouveaux emplacements « cavurnes » afin de recueillir 
les urnes, et l’ossuaire a été remis à neuf.

Coût : 
• Monuments  49 478 €
• Rhabillage de l’ossuaire  7 231 €
• Terrassement  11 052 €
Soit un coût total de  67 761 € TTC

QUESTION 7 SERIEZ-VOUS D’ACCORD 
POUR UNE REDYNAMISATION DE NOTRE 
ANCIEN CAMPING ? SOUS QUELLE FORME ?
Se doter d’une aire d’accueil pour camping-cars et un espace 
sportif multigénérationnel comprenant de l’escalade, un pump-
track et un skatepark. Il est également suggéré d’avoir un cam-
ping écolodge familial de taille humaine avec des caravanes, des 
tinyhouses et des bungalows. Un parking pour les camping-cars 
et un espace pour les randonneurs campeurs sont également 
proposés. 

Le site de St-Ferréol est considéré comme un terrain excep-
tionnel et bien situé pour l’aménagement d’une aire pour cam-
ping-cars. Il conviendrait qu’une étude de marché sérieuse 
soit réalisée pour opter pour la solution la plus pertinente et 
respectueuse de l’environnement.

QUESTION 8 RÉCOMPENSER LES JEUNES 
DIPLÔMÉ(E)S ET LES MEILLEURS SPORTIF(VE) S 
DE NOTRE COMMUNE
Il serait opportun de mettre en avant les personnes qui portent 
haut les couleurs du village dans les médias, lors d’une
réception annuelle ou en leur offrant un petit cadeau pour les 
récompenser. Il est également proposé de mettre en place une 
bourse «Permis PASS Formation» pour permettre aux jeunes 
de réaliser une mission citoyenne au sein de la commune et 
participer aux frais occasionnés par leur permis de conduire 
ou de leur BAFA. 

Il est suggéré de privilégier l’engagement citoyen et de proposer 
des missions telles que l’entretien de la commune, la préservation 
des sentiers, l’organisation du repas des aînés et l’intervention 
auprès des personnes âgées isolées dans le cadre du Plan Ca-
nicule. Il est cependant suggéré de valoriser le collectif plutôt 
que l’individuel. La participation à la préparation des élections 
est également proposée.

QUESTION 10 PENSEZ-VOUS JUDICIEUX DE 
DÉPLOYER SUR NOTRE COMMUNE UN DISPOSITIF 
“VOISINS VIGILANTS”?
Mettre en place un dispositif de prévention et de surveillance 
entre voisins avec des autocollants sur les boîtes aux lettres 
-Eviter l’extinction des feux dans la zone artisanale où il y a 
beaucoup d’infractions. Il est suggéré de prévoir un référent 
et des remplaçants pour les périodes de congés et de cadrer 
le dispositif avec l’aide de la Gendarmerie et d’un élu référent. 
Il est cependant proposé d’étudier le coût par rapport au 
bénéfice éventuel et la réelle volonté d’actions des habitants. 

L’expérience a déjà été menée dans certains hameaux et 
une réunion d’information sur ce thème est proposée. Il est 
suggéré plutôt d’avoir un dispositif «voisins charmants» dans 
un esprit de renforcement du lien social et de sécurité en cas 
d’absence prolongée.

QUESTION 9 DANS LE CADRE DU RESPECT 
DE NOTRE ENVIRONNEMENT, QUELLES SONT LES 
INITIATIVES QUE VOUS PROPOSERIEZ ?
La suppression de l’éclairage public la nuit - Un local type recy-
clerie - Mettre des lampadaires route de Thônes (portion non 
éclairée) - Chaufferie communale. - Faire plus pour le respect des 
50 km/h entre le Noyerai et St Ferréol (ralentisseur ou autres)-
Lutte contre les tags même sur les bâtiments privés.-Organiser 
des journées bénévoles «zéro déchet»-Appel aux citoyens pour 
nettoyage des sentiers et bois après la saison touristique-un 
endroit «compost» qui serait ouvert aussi bien aux habitants 
qu’aux techniques communaux..Une réserve d’eau de pluie 
pour arroser les fleurs communales-combattre la Renouée du 
Japon qui envahit les bord des berges et redynamiser le jardin 
botanique (panneaux d’affichage).Identifier des chemins de ran-
donnée autour de St Férréol-Aide à l’acquisition de récupérateur 
d’ eau -Aide à l’acquisition de panneaux solaires-Végétalisation 
de la cour de l’école--Mieux fleurir la commune
Dans nos forêts, on voit beaucoup de bois morts ou secs, pro-
poser régulièrement aux habitants de la commune des coupes 
de bois.

16% ne se prononcent pas

7% ne se prononcent pas

35% d’avis négatifs

7% d’avis négatifs

49% d’avis positifs

86% d’avis positifs

Par manque de place, la commune a fait le choix de reprendre les 
concessions échues et non renouvelées, mais également celles 
considérées à l’abandon. Cette procédure prendra un certain 
temps et un gestionnaire de cimetière nous accompagne dans 
cette démarche administrative.
Tout est mis en œuvre par la mairie afin d’informer les conces-
sionnaires par tous moyens (courriers, panonceau devant les 
tombes, affichage en mairie, au cimetière, sur les réseaux 
sociaux). Lorsque la concession est échue, son conces-
sionnaire a deux ans pour la renouveler pour trente ans. 
Ce renouvellement peut être fait par anticipation. 

Si vous avez des questions concernant votre concession 
ou celle d’un parent, n’hésitez pas à vous rendre en mairie 
afin de faire le point. Parfois, il s’agit juste de recueillir les 
coordonnées d’un ayant droit pour la mise à jour de notre 
logiciel cimetière.
À tout moment, vous avez la possibilité de consulter le ci-
metière (plan du cimetière, concessions, défunts, conces-
sions expirées ou à l’état d’abandon, réglementation funé-
raire) en allant sur le site internet de la commune, rubrique 
Cimetière/Consultation du cimetière. 

11% ne se prononcent pas 7% d’avis négatifs

82%

86%

11%

72%

17%

11%

49%
35%

16%

7%7%

7%

17% ne se prononcent pas 11% d’avis négatifs

72% d’avis positifs

82% d’avis positifs
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EN DATE DU 19 SEPTEMBRE 2023, PAR DÉLIBÉRATION, 
LE CONSEIL MUNICIPAL A APPROUVÉ L’ACTUALISATION DES TARIFS 
DES CONCESSIONS QUI NE L’AVAIENT PAS ÉTÉ DEPUIS 2010

RENOUVELLEMENT TARIF
2010

TARIF
2023

JARDIN DU SOUVENIR Gratuit Gratuit

NOUVEL ESPACE CINÉRAIRE

Globe 20 familles -2 urnes - -   250€

Cap Horn 6 familles- 2 urnes - - 500€

Columbarium Epure - 2 urnes - -   250€

Cavurnes carrés - 4 urnes - - 500€

Caveau provisoire (occupation) Gratuit Gratuit

CONCESSION PLEINE TERRE
TARIF

CONCESSION
30 ANS

TARIF
CADRE

TARIF
TOTAL

Simples (2.25 m²) 500 € 250€ 480€   730€

Doubles (4.50 m²) 720€ 250€ 960€ 1 210€

COLUMBARIUM C1 ET C2

2 urnes 610€ 250€    600€    850€

4 urnes 1 220€ 250€ 1 200€ 1 450€

CAVEAUX COMMUNAUX

2 places 1 641€ 250€ 1 920€ 2 170€

4 places 2 344€ 250€ 2 760€ 3 010€

Jardin du souvenir Gratuit Gratuit Gratuit Gratuit

NOUVEL ESPACE CINÉRAIRE

Globe 20 familles -2 urnes 250€ 1 440€ 1 690€

Cap Horn 6 familles- 2 urnes 250€ 1 152€ 1 402€

Columbarium Epure - 2 urnes 250€ 1 872€ 2 122€

Cavurnes carrés - 4 urnes 250€  1 200€ 1 450€

Caveau provisoire (occupation) Gratuit Gratuit Gratuit Gratuit

PLAQUES D’INSCRIPTION VIERGES DE TOUTE GRAVURE 7 X 28 CM, GRAVURE À LA CHARGE DES DEMANDEURS

RENOUVELLEMENT TARIF
2010

TARIF
2023

CONCESSION PLEINE TERRE

Simples (2.25 m²) 150€   250€

Doubles (4.50 m²) 300€ 500€

COLUMBARIUM C1 ET C2

2 urnes 150€   250€

4 urnes 300€ 500€

CAVEAUX COMMUNAUX

2 places 150€   250€

4 places 300€ 500€

PLAQUES D’INSCRIPTION VIERGES DE TOUTE GRAVURE 7 X 28 CM, GRAVURE À LA CHARGE DES DEMANDEURS

STOP PUB 

SANTÉ

GÉRER NOS DÉCHETS 

Auparavant, la mairie mettait à disposition du public 
(au compte-gouttes !)  des STOP PUB.

Dorénavant, afin d’améliorer la gestion de nos déchets, le 
nouvel autocollant est disponible gratuitement en mairie. 
L’objectif est d’atteindre 80% d’apposition sur les boîtes 
aux lettres, ce qui représente un potentiel de 22 tonnes 
de papiers évités par an. 

Au mois de juin, un nouveau 
centre de soins immédiats (CMSI) 
a ouvert ses portes à Seynod.

Cette initiative a vu le jour grâce à 
l’initiative de quatre jeunes urgentistes, 
afin de permettre de soulager les 
urgences hospitalières.

Il s’agit d’accueillir uniquement les 
urgences les moins graves, sans 
rendez-vous.

• Traumatologie et plâtres
• Plaies et sutures
• Douleurs abdominales
• Pédiatrie
• Malaises
• Brûlures
• Douleurs thoraciques
• Problèmes urinaires

• Syndromes grippaux
• Réactions allergiques
• Coliques néphrétiques
• Fièvre

• Gastro-entérite
• Douleurs dorsales
• Viroses ORL

Question Environnement, vous l’avez compris, la gestion des déchets 
est devenue un axe incontournable. 
Finie la politique de l’autruche, comme le petit colibri, il s’agit d’œuvrer chacun 
à son niveau.
Pour cela, depuis le 1er janvier 2023, les consignes de tri ont été modifiées et les 
habitants du canton ont été avertis grâce à la distribution d’un Mémotri dans 
les boîtes aux lettres, permettant d’identifier dans quel PAV (point d’apport 
volontaire) déposer ses déchets.

Vous vous dites sans doute « ça suffit, on nous l’a dit 
et répété » ; détrompez-vous, certains continuent 
de prendre les PAV pour la déchetterie, et ce sont 
les employés communaux qui se voient gérer 
l’évacuation ! 

En revanche, pas de changement pour le verre 
et les papiers !
- Le verre dans le conteneur à ...verres
- Les papiers dans le conteneur ...bleu

P l u s i e u r s  s e r v i c e s  s o n t  p r o p o s é s  t e l s  q u e  :

Pour toute urgence 
vitale, contactez le 15

Où : 164 avenue d’Aix-les-Bains 74600 SEYNOD 
Quand : 7 jours / 7 - du lundi au dimanche de 9h à 20h et les week-ends de 10h à 18h

Admission :  Possibilité de pré-admission en ligne / Site internet : https://cmsifrance.fr
Mail :secretariat.cmsi.annecy@gmail.com    -  Tél : 04.85.58.19.49 
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MAIRIE
Horaires d’ouverture de la mairie :
Lundi : 9h-12h / 13h30-17h30
Mercredi : 9h-12h
Vendredi : 11h-17h00 non stop
Contacts :
Accueil Secrétariat : 04 50 44 56 36 
Astreinte Mairie : 09 70 75 34 89 (seulement cas d’urgence)
accueil@saint-ferreol.com
Site internet :  retrouvez toute l’information 
communale sur www.saint-ferreol.com
Facebook : Saint-Ferréol Actus
Intramuros : application mobile à télécharger

NUMÉROS UTILES

ALP’LAND TAXI : 06 74 91 85 90

HOPITAL REGION ANNÉCIENNE : 04 50 63 63 63

TAXI HARMONIE AMBULANCE : 04 50 44 50 31

EDF DÉPANNAGE ÉLECTRIQUE : 09 726 750 74

COMMUNAUTE DE COMMUNES 
DES SOURCES DU LAC D’ANNECY : 04 50 44 51 05

DÉCHETTERIE
Impasse de la Culaz
74210 Faverges-Seythenex : 04 50 44 64 11
Renseignements du lundi au vendredi 
de 08h à 12h00 et de 13h30 à 16h30 au 04 50 44 64 11 

Modalités d’accès à la déchèterie et inscription : 
> la déchèterie se modernise et adopte le contrôle 
d’accès par lecture des plaques d’immatriculation

Une inscription est requise afin d’accéder 
à la déchèterie. Créez votre compte sur 
https://ccsla.horanet.com/
afin d’identifier votre(s) véhicule(s).

Modalités d’accès pour les 
particuliers : la déchetterie 
est ouverte aux particuliers 
du lundi au samedi, sauf les 
jours fériés.

* Dernière entrée dix minutes avant la fermeture (11h50, 17h50 ou 16h50).
Le passage des horaires été / hiver est calé sur le calendrier national de changement d’heure.

145 route du Rosay 
74210 SAINT FERRÉOL 

Tél. 04 50 66 31 37 - info@gmtp-74.fr

TERRASSEMENT - VRD - DEMOLITION

Activités diverses
Dessin .

peinture .
Modelage .

travail du bois.
Décos de  

Pâques .
Halloween .

Noël .

LES Z’ATELIERS 
CRÉATIFS...
sont animés par Véronique 
LESIRE, salle du Four, rue 
du Pré de Foire, en séances 
périscolaires, mais également 
en séances pendant les 
vacances scolaires (jours 
et horaires à déterminer en 
fonction de la demande).

• Lundi, mardi, et jeudi
de 16h30 à 18h

• Mercredi de 8h30 
à 12h, et de 13h30 à 17h

5€
l’heure
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En raison des délais d’impression, 

les évènements survenus après l’édition 

seront repris dans le bulletin 2024


